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КХЛ как организация 
 

Граньяни: в минском "Динамо" мне не платили с января. Просто сказали, 
что денег больше нет (Чемпионат.com) 
Защитник минского "Динамо" Марк-Андре Граньяни рассказал, что несколько 
месяцев не получал зарплату в клубе.  

перейти к статье 

Сидоренко о минском "Динамо" в КХЛ: "Проект нужен. Тем более, зрители 
команду любят и хотят посмотреть на хоккей" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Экс-главный тренер минского "Динамо" и сборной Беларуси Андрей Сидоренко 
прокомментировал переход защитника Олега Евенко в "Трактор". 

перейти к статье 

Геннадий Савилов: "Если социальная, спортивная, политическая 
составляющая возобладает, то однозначно решить финансовые 
проблемы "Динамо" возможно" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Председатель ФХБ Геннадий Савилов считает, что финансовые трудности 
минского "Динамо" можно решить. 

перейти к статье 

Геннадий Савилов: "Может ли "Динамо" не сыграть в КХЛ? А что тут 
такого? Неужели такая глобальная, 100% всегда осуществимая на 
протяжении тысяч лет история, что ли" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Председатель ФХБ Геннадий Савилов поделился мнением об участии минского 
"Динамо" в следующем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

Хоккей. Большинство участников опроса Pressball.by уверено, что в 
следующем сезоне минское "Динамо" не выступит в КХЛ (Прессбол 
(pressball.by)) 
В опросе Pressball.by на тему выступления минского "Динамо" в следующем 
сезоне КХЛ приняли участие почти три тысячи пользователей.  

перейти к статье 

Почему КХЛ стоит уменьшить количество команд, участвующих в плей-
офф (Sports.ru/tribuna) 
Адмирал покинул лигу, оставив на востоке всего одиннадцать команд.  

перейти к статье 

Источник: бывший гендиректор "Адмирала" раскритиковал журналиста 
Шевченко (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший генеральный директор "Адмирала" Сергей Сошников в интервью 
телеграм-каналу "ТрэшХоккей" прокомментировал слова журналиста Алексея 
Шевченко, который, рассуждав на тему выхода "Адмирала" из КХЛ, заявил, что 



 

 

Губернатору Приморского края (Олегу Кожемяко) плевать на любителей хоккея 
из Владивостока. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Романов едет в "Монреаль", Якупова обменяли в "Витязь", "Динамо" 
усилилось двукратным чемпионом мира. Итоги недели КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Матч ТВ" рассказывает о том, что произошло в КХЛ на прошлой неделе.  

перейти к статье 

Кто и как работает на трансферном рынке КХЛ, Западная конференция 
(Чемпионат.com) 
Некоторые клубы уже почти готовы начинать новый сезон, а кто-то до сих пор не 
совершил ни одной сделки. 

перейти к статье 

Квартальнов: в этом году мы точно никуда не поедем на сборы (Р-Спорт) 
Квартальнов заявил, что летние сборы команда проведет в столице Татарстана. 

перейти к статье 

Квартальнов: Да Коста поможет большинству "Ак Барса", нужно усилить 
первую спецбригаду (Чемпионат.com) 
Дмитрий Квартальнов прокомментировал переход Стефана Да Косты.  

перейти к статье 

Тренер "Ак Барса": жесткий потолок зарплат сказался на уходе Галимова 
(Р-Спорт) 
"Ак Барс" не смог удержать в Галимова, перешедшего в петербургский СКА, во 
многом из-за ситуации с введением жесткого потолка зарплат в КХЛ 

перейти к статье 

Михаил Фисенко - без"УСЛОВНЫЙ" хоккеист (Sports.ru/tribuna) 
Татуировки, девушки, мотоцикл и драки - другая сторона улыбчивого Михаила 
Фисенко. 

перейти к статье 

Александр Бурмистров: "Игроки не обращают внимания на зарплату друг 
друга. Зачем лезть в чужой карман?" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Казанский воспитанник снова вернулся в родной клуб. 

перейти к статье 

Шарипзянов пришел в "Авангард" за Кубком Гагарина (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Дамир Шарипзянов стал первым защитником, пополнившим состав "Авангарда" 

перейти к статье   

"Бывают матчи, когда все отскоки против тебя" (Известия (iz.ru)) 
Тренер вратарей "Авангарда" Сергей Звягин - о психологии Игоря Бобкова, 
состоянии Эмиля Гарипова и карьере Ильи Самсонова 

перейти к статье 



 

 

СКА меняется. Клуб уходит от политики тотального доминирования (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Лига может лишиться главного злодея. И это прекрасно.  

перейти к статье 

В "Салавате Юлаеве" назвали преждевременной новость о переходе 
Гранлунда (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Александр Курносов прокомментировал информацию о подписании уфимским 
клубом нападающего "Эдмонтон Ойлерз" Маркуса Гранлунда. 

перейти к статье 

Рябков: разговариваем с Дацюком о контракте, но никуда не спешим (Р-
Спорт) 
Екатеринбургский "Автомобилист" ведет переговоры с форвардом Палом 
Дацюком о новом контракте, но стороны никуда не спешат.. 

перейти к статье 

Гросс: Дацюк хочет играть в хоккей. Думаю, он подпишет контракт 
(Чемпионат.com) 
Олег Гросс подтвердил, что Дацюк решил продолжить спортивную карьеру. 

перейти к статье 

Гендиректор "Торпедо": ведем активную работу по комплектованию 
состава (Р-Спорт) 
Нижегородское "Торпедо" ведет активную работу по комплектованию состава  

перейти к статье 

Ржига прокомментировал свое возможное назначение в "Барыс" (Р-
Спорт) 
Бывший главный тренер сборной Чехии по хоккею Милош Ржига, комментируя 
возможность своего назначения в казахстанский "Барыс" 

перейти к статье 

Грубиян, бомбардиры и голкипер для сборной. Пять "друзей" Ржиги в 
"Барысе" " Vesti.kz (Vesti.kz) 
Чешские игроки были на заметных позициях в команде. 

перейти к статье 

В КХЛ может вернуться скандальный чех. Ржига критиковал лигу и 
нападал на сборную России за кокаин Кузнецова (Sport24.ru) 
Чешский специалиста может возглавить "Барыс".  

перейти к статье 

Почему Милош Ржига не смог трудоустроиться в российских клубах КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Говорливый чех не смог найти работу в российских клубах КХЛ, но может 
возглавить "Барыс". 

перейти к статье 

Быков воспитывает внуков в Швейцарии, а Кинэн победил рак. Где сейчас 
легендарные тренеры КХЛ (Sport24.ru) 
Вы точно по ним соскучились.  

перейти к статье 



 

 

Обзор дня: Канадский тренер договорился с "Торпедо", но теперь 
отказывается работать (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко  

перейти к статье  

Трансферы клубов 
 

Пакаринен продолжит карьеру в "Йокерите" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Бывший нападающий "Барыса" Ииро Пакаринен продолжит карьеру в "Йокерите" 

перейти к статье 

Дацюк подпишет контракт с "Автомобилистом" на год (Sports.ru) 
Павел Дацюк подпишет однолетний контракт с "Автомобилистом" 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Итоги сезона: "ОЭРДЖИ Юниор" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Пресс-служба Молодежной хоккейной лиги начинает серию материалов об 
итогах 11-го сезона для всех команд.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Брагин для кахаэловцев, Ларионов для энхаэловцев. Почему сборную 
нужно отдать дуэту тренеров (Советский спорт) 
Хоккейный сезон-2019/20 оборвала эпидемия коронавируса  

перейти к статье 

Источник: сборные России и Канады поменяют местами в группах на ЧМ-
2021 (Р-Спорт) 
Международная федерация хоккея (IIHF) поменяет местами в группах на 
чемпионате мира 2021 года сборные России и Канады, чтобы российская 
команда все свои матчи на групповом этапе проводила в Минске 

перейти к статье  

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Алексей Яшин: "В ФХР хорошо отлажена работа тренерских кадров. 
Ларионов уже знает, как готовить молодежку" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Алексей Яшин прокомментировал будущее назначение Игоря Ларионова на пост 
главного тренера молодежной сборной.  

перейти к статье 

Касатонов: хорошая программа развития хоккея и опыт Ларионова 
помогут молодежной сборной (Чемпионат.com) 
Алексей Касатонов прокомментировал информацию о том, что новым 
наставником молодежной сборной России может стать Игорь Ларионов. 

перейти к статье  



 

 

Якушев: молодежная сборная - хорошая ступень для роста. Ларионова 
уважают в мире (Чемпионат.com) 
Александр Якушев прокомментировал информацию о том, что новым 
наставником молодежной сборной России может стать Игорь Ларионов. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Романов - самый надежный молодой защитник из России. Он может стать 
вторым Дрю Даути (Allhockey (allhockey.ru)) 
Но все будет зависеть от системы "Монреаля". 

перейти к статье 

Во второй лиге Америки отменили сезон из-за коронавируса. Это 
приговорит НХЛ и поможет российскому хоккею (Sport24.ru) 
Удивительным образом разные виды спорта в эпоху пандемии коронавируса 
идут противоположными дорогами.  

перейти к статье 

Сезон в Американской лиге отменен, следующий - под угрозой. Что теперь 
будет с 30 молодыми русскими хоккеистами? (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Кому-то придется ждать без хоккея очень долго 

перейти к статье 

Русские хоккеисты, которые могут сбежать из Америки. Таинственный 
воспитанник ЦСКА, сменщик Кошечкина и другие (Sport24.ru) 
Мы довольно часто пишем о российских хоккеистах, которые решили 
перебраться в Северную Америку  

перейти к статье 

Андрей Кареев подписал контракт с финским ТПС (Чемпионат.com) 
Бывший голкипер уфимского "Салавата Юлаева" Андрей Кареев подписал 
контакт с финским клубом ТПС.  

перейти к статье 

"Сан-Хосе" подписал трехлетний контракт с форвардом системы СКА 
Ибрагимовым (Чемпионат.com) 
"Сан-Хосе Шаркс" объявил о подписании контракта новичка с российским 
нападающим Тимуром Ибрагимовым.  

перейти к статье 

СМИ: Капризов не сможет дебютировать в этом сезоне НХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий ЦСКА Кирилл Капризов, скорее всего, не сможет дебютировать за 
"Миннесоту Уайлд" в этом сезоне.  

перейти к статье 

Разное 
 

Блогер просимулировал игру плей-офф КХЛ "Ак Барс" - "Салават Юлаев": 
победили казанцы (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Счет в серии матчей, проведенных в компьютерной игре NHL, получился 4:1. 



 

 

перейти к статье 

Дмитрий Ерыкалов: если у тебя нет мнения - будь добр, уйди из 
профессии (Allhockey (allhockey.ru)) 
Великолепная пятерка и вратарь - далеко не все те люди, благодаря которым 
поклонники хоккея могут наслаждаться любимой игрой.  

перейти к статье 

Харламов за детей со СМА. Второй период (Новая газета (novayagazeta.ru)) 
Сын знаменитого хоккеиста передал редакции "Новой" клюшки отца 

перейти к статье 

Стадионы просят спорта. Какие соревнования возобновятся в ближайшее 
время (ТАСС) 
UFC ранее стал первой организацией, вернувшейся на большие спортивные 
арены, проведя турнир в американском городе Джексонвилл 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Граньяни: в минском "Динамо" мне не платили с января. Просто сказали, 
что денег больше нет (Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2020) 
Защитник минского "Динамо" Марк-Андре Граньяни рассказал, что несколько 
месяцев не получал зарплату в клубе.  
"Даже после отмены сезона мы занимались пять раз в неделю, с понедельника 
по пятницу. Мы ходили на арену. В конце концов, они не заставляли нас выходить 
на лед. Это было неожиданностью, но мы тренировались в спортзале пять раз в 
неделю. 
Команда не платила нам три месяца. Я остался, в отличие от Паре и Спунера, и 
на сегодняшний день мне не заплатили. Обычно нам платят раз в месяц. И 
последний раз это было в январе. Они просто сказали нам, что у них больше нет 
денег", - приводит слова защитника "Белорусский хоккей" со ссылкой на 
интервью ici.radio-canada. 

https://www.championat.com/hockey/news-4036035-granjani-v-minskom-dinamo-
mne-ne-platili-s-janvarja-prosto-skazali-chto-deneg-bolshe-net.html 

Похожие сообщения (15): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Sports.kz, Караганда, 11 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2020 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 11 мая 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 11 мая 2020 

• Naviny.by, Минск, 11 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 11 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Сидоренко о минском "Динамо" в КХЛ: "Проект нужен. Тем более, зрители 
команду любят и хотят посмотреть на хоккей" (Tribuna (by.tribuna.com), 
Минск, 11 мая 2020) 
Экс-главный тренер минского "Динамо" и сборной Беларуси Андрей Сидоренко 
прокомментировал переход защитника Олега Евенко в "Трактор". 
- Давайте начнем с перехода Евенко.  
- К этому нужно относиться, как к рабочему моменту. Уход хоккеиста - обычная 
практика. Прежде всего хоккеист должен знать о своем будущем. Я, как тренер, 
например, разговариваю с игроком и объясняю, вижу ли я его в следующем 
сезоне в команде. А когда есть неопределенность... Хоккеист хочет играть, 
разговаривает с агентом. Естественно, агент ищет команду, обзванивает клубы. 
Попалась команда, которая оказалась заинтересована в нем. Условия устроили 
и уехал. Нормальная практика. 
Тем более, сейчас такая сложная ситуация. Нужно еще учитывать, что есть два 
статуса: ограниченный и неограниченный свободный агент. Олег стал 
неограниченно свободным и был вправе выбирать себе команду. 
- Как "Динамо" с этой потерей разберется?  

https://www.championat.com/hockey/news-4036035-granjani-v-minskom-dinamo-mne-ne-platili-s-janvarja-prosto-skazali-chto-deneg-bolshe-net.html
https://www.championat.com/hockey/news-4036035-granjani-v-minskom-dinamo-mne-ne-platili-s-janvarja-prosto-skazali-chto-deneg-bolshe-net.html
https://allhockey.ru/news/show/384955-Gran_yani_v_minskom_Dinamo_mne_ne_platili_s_yanvarya
https://www.sports.kz/news/skazali-chto-u-nih-bolshe-net-deneg-kanadskiy-legioner-sopernika-baryisa-po-khl-o-situatsii-v-klube
https://m.sport-express.ru/hockey/khl/news/komanda-ne-platila-nam-tri-mesyaca-granyani-rasskazal-o-finansovyh-problemah-minskogo-dinamo-1671562/
https://www.sports.ru/hockey/1085441640.html
https://by.tribuna.com/hockey/1085438587.html
https://www.pressball.by/news/hockey/356919
https://naviny.by/new/20200511/1589184467-granyani-rukovodstvo-dinamo-soobshchilo-chto-deneg-na-zarplatu-net
https://www.sports.ru/hockey/1085438974.html
https://allhockey.ru/news/show/384955-Gran_yani_v_minskom_Dinamo_mne_ne_platili_s_yanvarya
https://by.tribuna.com/hockey/1085438549.html


 

 

- Он не потерял для сборной, уехал в хороший клуб, который ставит высокие 
задачи. Ушел и ушел, ничего такого нет, просто рабочий момент. Я не на стороне 
Баскова и на стороне Евенко. 
- Нужно ли минское "Динамо" в КХЛ ?  
- Проект нужен. Это мое мнение. Думаю, все же надо делать боеспособную 
команду. Не хотелось бы, чтобы команда плелась в конце турнирной таблицы. 
Тем более, зрители ее любят и хотят посмотреть на хоккей. 
Ситуация такая сложилась, которая была у меня в 1996-м году. У нас в то время 
был частный клуб и слабое финансирование. Его почти не было. Мы взяли 
молодых хоккеистов, дали возможность проявить себя. Сезон был непростой, но 
"Динамо" должно быть, - сказал Сидоренко. 

https://by.tribuna.com/hockey/1085438634.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sportbox.ru, Москва, 11 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Геннадий Савилов: "Если социальная, спортивная, политическая 
составляющая возобладает, то однозначно решить финансовые 
проблемы "Динамо" возможно" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 11 мая 
2020) 
Председатель ФХБ Геннадий Савилов считает, что финансовые трудности 
минского "Динамо" можно решить. 
- Есть ли шансы преодолеть финансовые трудности минского "Динамо"  
- Финансовые трудности можно решить всегда, тем более, если учесть, что 
минское "Динамо" - это государственный проект, поэтому если государство 
посчитает целесообразным в столь непростое для страны время, для мира 
время решать финансовые трудности за счет консолидации ресурсов минского 
"Динамо".  
Если социальная, спортивная, политическая составляющая возобладает, то 
однозначно решить финансовые проблемы "Динамо" возможно. Другое дело, что 
должна быть четко обозначена целесообразность решения на фоне всех 
остальных проблем, которые сейчас получил мир и наша страна, - сказал 
Савилов в эфире "Спортклуба" на ОНТ. 

https://by.tribuna.com/hockey/1085440834.html 

К заголовкам сообщений 

Геннадий Савилов: "Может ли "Динамо" не сыграть в КХЛ? А что тут 
такого? Неужели такая глобальная, 100% всегда осуществимая на 
протяжении тысяч лет история, что ли" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 11 
мая 2020) 
Председатель ФХБ Геннадий Савилов поделился мнением об участии минского 
"Динамо" в следующем сезоне КХЛ. 
- Каким будет в следующем сезоне минское "Динамо" ? Команда сильно будет 
отличаться от нынешней  
- Однозначно могу сказать, что май месяц и затягивание комплектования 
команды по любым причинам негативно скажется на выступлении "Динамо". 
Если "Динамо" войдет в сезон КХЛ, то он будет не проще, чем этот. 
Я не знаю, каким он будет по месту, но это будет не простой сезон, и 
менеджменту "Динамо" нужно будет приложить архиусилия, архивезение для 

https://by.tribuna.com/hockey/1085438634.html
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того, чтобы попасть с легионерами, которые останутся на рынке после 
комплектования всех остальных команд. И провести работу и в тренировочном, 
и в организационном, и в мотивирующем плане на порядок выше, чем в том 
сезоне, чтобы не оказаться в подвале турнирной таблицы, как в этом сезоне. 
- А может ли "Динамо" не сыграть в КХЛ в следующем сезоне? Какова 
вероятность этого?  
- А что тут такого? Это что, какое-то форс-мажорное обстоятельство? Сейчас 
перенеслась Олимпиада в Токио, отменились чемпионаты мира. Переносятся 
такие соревнования и такие ивенты, что диву даешься. Закрываются границы в 
странах. 
Неужели такая глобальная, 100% всегда осуществимая на протяжении тысяч лет 
история, что ли, - конечно, может быть. Вероятность наступления событий 
любых, даже порой казалось бы неимоверных и непредсказуемых - она очень 
высока, - сказал Савилов в эфире "Спортклуба" на ОНТ. 

https://by.tribuna.com/hockey/1085439628.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Хоккей. Большинство участников опроса Pressball.by уверено, что в 
следующем сезоне минское "Динамо" не выступит в КХЛ (Прессбол 
(pressball.by), Минск, 12 мая 2020) 
В опросе Pressball.by на тему выступления минского "Динамо" в следующем 
сезоне КХЛ приняли участие почти три тысячи пользователей.  
Большинство из них - 57 процентов - уверено, что столичного клуба не будет 
среди участников следующего регулярного чемпионата КХЛ.  

https://www.pressball.by/news/hockey/356983 

К заголовкам сообщений 

Почему КХЛ стоит уменьшить количество команд, участвующих в плей-
офф (Sports.ru/tribuna, Москва, 11 мая 2020) 
Адмирал покинул лигу, оставив на востоке всего одиннадцать команд. 
Тревожные новости поступают и о других клубах, так что уход владивостокцев 
может стать не единственным. О новых командах в КХЛ речи не идет, хорошо бы 
эти сохранить. 
Восемь из двенадцати - это уже слабая конкуренция, а уж одиннадцать или 
десять команд в конференции превращают регулярный чемпионат в фарс. 
Можно посмотреть на нынешний запад, где рижское и минское Динамо вряд ли 
даже поборются за попадание плей-офф. В Торпедо происходит непонятно что 
и на данный момент там не осталось игроков, а Северсталь выживает с 
минимальным бюджетом. 
На востоке в схожей ситуации Нефтехимик и Амур, а Куньлунь, после дебютного 
сезона, в плей-офф особо не рвется. Потолок, по крайней мере, в нынешнем его 
виде эту ситуацию не исправит. Просто раньше эти команды проигрывали 
полуторамиллиардным соперникам, а теперь будут - девятисот миллионным. 
Вариантов для изменения не так много, четыре команды от каждой конференции 
- слишком мало, поэтому можно рассмотреть промежуточную версию с шестью. 

https://by.tribuna.com/hockey/1085439628.html
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Первые две команды конференции, они же - победители своих дивизионов, сразу 
выходят во второй раунд. Остальные играют как раньше, третий против шестого, 
а четвертый с пятым. Далее без изменений, полуфиналы и финал конференции. 
Чем хорош данный вариант? 
Повышение борьбы за место в плей-офф. Пять-шесть приличных команд в 
каждой конференции есть всегда, семь бывает уже реже, восемь - практически 
никогда. Поэтому шесть путевок в плей-офф будут оптимальным числом, 
создавая небольшой дефицит мест, что лучше, чем нынешний дефицит хороших 
команд. 
Даже самым статусным коллективам будет сложнее валять дурака в регулярке, 
так как риск вылета из зоны плей-офф станет выше. Сейчас мы видим, что 
борьба за восьмую строчку вроде и есть, но попадают туда команды не 
благодаря своей игре, а просто потому что остальные еще хуже. И потом 
мгновенно вылетают из розыгрыша кубка. 
Для лидеров это будет дополнительной наградой. Получить лишние пару недель 
на восстановление, залечивание травм и подготовку к будущему противнику 
будет очень здорово. Конкретно в этом случае потолок только в помощь, когда 
богатые команды по зарплатам равны, претендентов на первые места будет 
больше. 
Конечно есть и другая сторона медали, в виде отсутствия игровой практики. Все 
же лучше в такой ситуации занять второе место и получить отдых, чем третье и 
играть непростую серию, матчей на шесть за полторы недели, а через три дня 
начинать новую. Для игровой практики можно проводить двусторонки, это ничем 
не хуже большинства серий первых против восьмых мест. 
Для лиги нет ничего хуже, чем неинтересные серии плей-офф без интриги, 
поэтому КХЛ только выиграет от отсутствия пар "один-восемь". С парами "два-
семь" дела получше, за последнее время был один проход от андердога и 
седьмые матчи, но эта небольшая потеря допустима ради повышения борьбы в 
регулярном чемпионате. 
Для телевидения тоже есть плюсы. С точки зрения показа первый раунд всегда 
сложный, так как в день идет четыре матча, причем часто сразу несколько в одно 
время. С шестью командами в плей-офф в первом раунде будет по два матча в 
день. 
В конце концов, будет интересно посмотреть на что-то новое. К восьми командам 
можно вернуться, когда пропасть между лидерами и аутсайдерами сократится - 
заметно вырастет пол зарплат, или уменьшится потолок, или и то, и другое сразу. 
Количество клубов в каждой конференции при этом должно увеличится до 
четырнадцати. Пока же хватит и шести команд в плей-офф.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/logical_view/2778491.html 

К заголовкам сообщений 

Источник: бывший гендиректор "Адмирала" раскритиковал журналиста 
Шевченко (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2020) 
Бывший генеральный директор "Адмирала" Сергей Сошников в интервью 
телеграм-каналу "ТрэшХоккей" прокомментировал слова журналиста Алексея 
Шевченко, который, рассуждав на тему выхода "Адмирала" из КХЛ, заявил, что 
Губернатору Приморского края (Олегу Кожемяко) плевать на любителей хоккея 
из Владивостока. 
""Понравился" сегодня Шевченко-специалист в области оценок действий 
менеджмента и тренерского штаба всех команд мира. Как можно рассуждать на 
предмет лишения одного из самых перспективных регионов России 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/logical_view/2778491.html


 

 

профессионального хоккея? И Вячеслав Александрович Фетисов ему ни о чем, 
губернатор края ему балабол. Кто еще чего сделал не так для развития хоккея в 
Приморье? 
А может он вспомнить свои "песенки" с декабря 2018, о том, какой Юсупов 
(президент ХК "Адмирал" Заирбек Юсупов) красавчик? Где этот супер-менеджер, 
когда бюджета нет, нечем поживиться? Никто не хочет публиковать материалы 
об "активностях" Сумма-Групп (главный спонсор "Адмирала"), а конкретно ВМТП, 
так как финансирование со стороны спонсора осуществлял именно Юсупов и Ко. 
Видимо, неподкупный Алеша помнит, кто ему проплачивал командировку "краба 
пожрать" во Владивосток. 
Сегодня разница между КХЛ и ВХЛ практически только в расходах на зарплаты, 
стало быть, ХК "Адмирал" за 300 миллионов рублей мог стать вполне успешной 
командой России, а люди в Приморье значительно чаще радовались победам. И 
все это в рамках расходов по внебюджету. 
Эти недорогие псевдоспециалисты даже представления не имеют о том, из чего 
состоит бюджет доходов и расходов спортивных клубов РФ, но при этом считают, 
что имеют право "вешать ярлыки" на любого из представителей, выдавая свои 
высказывания за истину. Их безнаказанность, видимо, объясняется тем, что 
большинство руководителей отмахиваются от них, как от назойливых мух, имея 
поддержу от представителей власти. Именно поэтому таким нечистым атакам 
подвергаются в основном бывшие руководители и тренеры клубов. Честь, 
достоинство и деловая репутация этих людей становятся разменной монетой в 
достижении своих целей этими "специалистами". 
Где благородный, успешный принц или князь Юсупов? Где ты, Алеша Шевченко 
- борец за правду? Агенты вам не нравятся? Да потому что они на порядок умнее, 
профессиональнее и хитрее вас всех (псевдоспецов) вместе взятых. И вы их за 
это ненавидите! Так же, как и практически всех менеджеров и тренеров. Вас жаба 
душит? Так вы не считайте чужие деньги, все в этой жизни имеет свою цену. Не 
забывайте, что и вы тоже", - сказал Сергей Сошников телеграм-каналу 
"ТрэшХоккей".  

https://allhockey.ru/news/show/384980-
Istochnik_byvshij_gendirektor_Admirala_raskritikoval_zhurnalista_Shevchenko 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Романов едет в "Монреаль", Якупова обменяли в "Витязь", "Динамо" 
усилилось двукратным чемпионом мира. Итоги недели КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 12 мая 2020) 
"Матч ТВ" рассказывает о том, что произошло в КХЛ на прошлой неделе.  
Романов подписал контракт с "Монреалем" 
Отток игроков в Северную Америку продолжается. Перспективный защитник 
Александр Романов заключил с "Монреалем" трехлетний контракт новичка. 
Молодой россиянин и в первой паре обороны ЦСКА мог бы смотреться 
органично. Однако его средний айстайм в чемпионате-2019/20 равнялся 13 
минутам. Совсем не факт, что роль Романова изменилась бы в новом сезоне. А 
"Монреаль" высоко оценивает талант своего проспекта. Например, в феврале 
генменеджер "Хабс" Марк Бержевен говорил, что Александр мог бы уже играть в 
НХЛ. И ведь в следующем сезоне, скорее всего, так и окажется. "Монреаль" не 
столь хорошо укомплектован, чтобы отправлять призера МЧМ-2020 в фарм-клуб. 
Капитан сборной России на МЧМ-2020 Григорий Денисенко тоже подписал 
контракт новичка. Следующие несколько лет экс-форвард "Локомотива" 
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проведет в системе "Флориды". Пробиться в основу ему будет сложнее, нежели 
Романову. Денисенко не слишком убедительно смотрелся в заключительном 
сезоне. 
Отправляется за океан и вратарь Алексей Мельничук, которому толком не дали 
показать себя в КХЛ. Когда Хелльберг был травмирован, Мельничук иногда 
выходил в старте и не подводил. Но затем швед восстановился, из "Витязя" 
приехал Александр Самонов, а Мельничук почти перестал играть. Впоследствии 
молодой кипер оказался в ВХЛ. Когда двусторонний контракт истек, 21-летний 
россиянин рассказал, что переходит в "Сан-Хосе". 
Не остался в Санкт-Петербурге и Дмитрий Семыкин, которого даже в "СКА-Неву" 
редко поднимали из молодежки. 20-летний защитник продолжит карьеру в 
системе "Тампы". 
Якупов обменян в "Витязь" 
В отличие от Романова, Денисенко, Мельничука и Семыкина, Алексей Соловьев, 
наоборот, уедет из Северной Америки в КХЛ. 25-летний защитник, поигравший в 
ECHL, подписал соглашение с "Авангардом". 
Несомненно, усилят "ястребов" Дамир Шарипзянов и Сергей Толчинский. За 
Шарипзянова "Авангард" заплатит денежную компенсацию "Нефтехимику", за 
Толчинского - ЦСКА. Кроме того, клуб порадовал болельщиков Андрея Стася, 
продлив контракт с 31-летним форвардом. 
"Нефтехимик" потерял не только Шарипзянова. Нападающий Павел Куликов 
пополнил состав "Автомобилиста". Также к уральцам присоединятся Александр 
Щемеров, Чарльз Геноуэй, Александр Протапович и несколько игроков из ВХЛ и 
МХЛ 
Отметим, что Щемеров вернулся в Екатеринбург из финского чемпионата. 
Оттуда же уезжают Юлиус Юнттила и Якуб Крейчик. Оба хоккеиста продолжат 
карьеру в "Йокерите". Ранее "джокеры" договорились с Джорданом Шредером и 
Андерсом Линдбеком, которые хорошо знакомы нижегородским фанатам. 
Из чешской экстралиги перебрался в "Северсталь" нападающий Робертс 
Букартс. А ушли из череповецкой команды Илья Хохлов и Кирилл Капустин - в 
"Сибирь" и "Сочи" соответственно. 
Сочинцы активно провели неделю. Они утвердили Андрея Зюзина в роли 
спортивного директора, расторгли соглашение с Артемом Мальцевым, 
провернули сделки с участием Анселя Галимова, Анатолия Елизарова и Павла 
Падакина, а также оформили два трансфера на выход. "Ак Барс" заплатил "Сочи" 
за Романа Абросимова, а "Трактор" - за Вячеслава Лещенко. 
Пожалуй, самый громкий обмен недели произвели СКА и "Витязь". Клуб с 
берегов Невы, чтобы разгрузить платежку, обменял Наиля Якупова, получив 
взамен Павла Колтыгина и права на Германа Рубцова, выступающего в АХЛ. 
"Динамо" усилилось двукратным чемпионом мира 
Игрокам "СКА-Невы" будет непросто попасть в КХЛ, потому что основная 
команда по-прежнему имеет длинную скамейку. СКА сохранил Миро Аалтонена 
и Антона Белова, а также выписал двухлетний контракт Виктору Антипину. 
Бывший клуб Антипина продолжает комплектование состава. "Магнитка" 
укрепила защитную линию Артемом Земченком и Михаилом Пашниным, а в атаку 
подписала Владимира Бутузова и Харри Песонена. На финна возлагаются 
большие надежды. 
Контракты Максима Матушкина и опытного Евгения Бирюкова были расторгнуты 
по обоюдному согласию сторон. С Бирюковым уже договорился "Салават". 
Экс-игрок юлаевцев Александр Бурмистров возвращается в Казань. Также "Ак 
Барс" заключил договор с результативным легионером. Стефан Да Коста снова 
сыграет под руководством Дмитрия Квартальнова. 



 

 

Несмотря на уход француза, "Локомотив" отлично сработал на трансферном 
рынке. Алексей Марченко точно пригодится ярославцам. Оставили 
железнодорожники у себя Павла Красковского, повторив предложение 
"Металлурга". Конечно, отметим также трансфер Андре Петерссона. Швед и 
динамовцам бы пригодился, но "Локомотив" оказался убедительнее. 
Впрочем, бело-голубые тоже смотрятся солидно. Иван Бочаров продлил 
контракт, а новобранцами стали защитник Андрей Сергеев и двукратный 
чемпион мира Оскар Линдберг. 
Достаточно новостей и из других московских команд. ЦСКА вернул в команду 
Ивана Силаева, а "Спартак" воспользуется услугами Александра Трушкова, 
Романа Любимова и Мартина Бакоша. 
"Трактор" радует своих поклонников активностью. Челябинцы взяли габаритного 
защитника Олега Евенко, вернули Александра Судницина и Никиту Тертышного, 
обменяли в "Салават" Владислава Сухачева, получив взамен Станислава 
Гареева. Был и еще один качественный обмен: Алексей Бывальцев перешел в 
"Трактор" из "Витязя". Подмосковный коллектив получил денежную 
компенсацию. А самое важное - это то, что "Трактор" представил нового главного 
тренера. Им стал Анвар Гатиятулин. 
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К заголовкам сообщений 

Кто и как работает на трансферном рынке КХЛ, Западная конференция 
(Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2020) 
Некоторые клубы уже почти готовы начинать новый сезон, а кто-то до сих пор не 
совершил ни одной сделки. 
С открытия трансферного окна в КХЛ прошло уже десять дней, и это время 
многие клубы лиги потратили не зря. Произошло немало любопытных сделок и 
громких обменов, некоторые команды уже сформировали около 90% состава на 
следующий сезон. Однако есть и те, у кого на селекционном фронте еще конь не 
валялся. Мы подводим промежуточные итоги работы клубов на трансферном 
рынке, начинаем с Западной конференции. 
"Динамо" Минск  
Ключевые приобретения: -  
Ключевые потери: н. А. Костицын, з. Эллиотт  
Межсезонное комплектование минского "Динамо" по сложившейся традиции 
проходит в условиях полной неопределенности. На данный момент нельзя точно 
сказать, что "зубры" остаются в КХЛ, да и стратегия клуба до конца не 
определена. По какому принципу минчане будут формировать состав, сколько 
будет легионеров и местных хоккеистов, какие цели будут стоять у "Динамо" в 
следующем сезоне? Кажется, в столице Беларуси и сами не знают ответов на 
эти вопросы, хотя понятно, что все упирается в бюджет. 
Что касается непосредственно селекции, то в "Динамо" пока не сделали ни 
одного приобретения, зато потеряли второго бомбардира команды Андрея 
Костицына, защитника-гренадера Олега Евенко и еще одного игрока обороны 
Стефана Эллиотта. На следующий год действуют контракты у вратаря Дэнни 
Тейлора, форвардов Франсиса Паре и Шейна Принса, а также у целого ряда 
белорусских игроков, квалификация предложена Райану Спунеру. Не все так 
плохо, но чтобы избавиться от статуса безнадежного аутсайдера КХЛ, "Динамо" 
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нужен ряд качественных приобретений, однако сейчас клубу, похоже, совсем не 
до этого. 
"Динамо" Рига  
Ключевые приобретения: -  
Ключевые потери: т. Анкипанс, з. Берглунд  
В хоккейной Риге царит гробовая тишина. Больше двух месяцев назад стало 
известно, что контракт с главным тренером Гиртсом Анкипансом продлен не 
будет, но до сих пор в "Динамо" не нашли нового рулевого, хотя у Юриса 
Савицкиса вроде бы был целый список наставников. Но ни Петерис Скудра, ни 
Леонид Тамбиев, ни кто-либо еще до Риги пока не доехали.  
Не лучше обстоят дела и с подписаниями хоккеистов. На следующий сезон у 
"Динамо" на контрактах лишь пять человек, среди которых нет ни одного вратаря 
и приличного полевого игрока. В начале апреля ходили слухи о переходе в клуб 
нескольких легионеров из европейских чемпионатов, но по-прежнему ни одной 
сделки не было оформлено официально. Правда, отметим, что и каких-то 
колоссальных потерь "Динамо" не понесло - на данный момент из клуба ушел 
только защитник Кристофер Берглунд.  
Вероятно, в столице Латвии попытаются продлить контракты с лидерами 
прошлых лет (Лаурис Дарзиньш, Микелис Редлихс, Гинтс Мейя и другие), а 
иностранцами затем укрепиться по остаточному принципу где-нибудь в середине 
межсезонья. Рассчитывать на большее "Динамо" все равно не поможет 
скромный бюджет, а успех команды во многом будет зависеть от фигуры нового 
главного тренера. 
"Северсталь"  
Ключевые приобретения: н. Вихарев, н. Абдул, н. Букартс, з. Виттасмяки, з. 
Лалонд  
Ключевые потери: н. Якимов, н. Петунин  
У "Северстали" бюджет тоже небольшой, однако селекция череповчан в начале 
мая вызывает симпатию. В клубе еще по ходу прошлого сезона пересмотрели 
отношение к легионерам, и сейчас укрепились интересными иностранцами. 
Среди них лучший бомбардир чемпионата Словакии Абдул, прошлогодний 
лидер чешского "Витковице" Букартс, известный по игре за рижское "Динамо", а 
также два неплохих защитника - финн Виттасмяки из "Таппары" и атакующий деф 
из "Адмирала" Лалонд. Кроме того, из Владивостока в родной Череповец 
вернулся форвард Денис Вихарев, ставший одним из приятных открытий 
прошлого сезона.  
Приобретения "Северстали" выглядят явно весомее, чем потери. Из ушедших 
игроков в Череповце будут жалеть, пожалуй, только о Якимове, да Петунине. 
Важно, что "Северстали" удалось продлить контракты с Гераськиным и Лишкой, 
на очереди пролонгация договора с Вовченко и, возможно, поиск голкипера в 
пару к Владиславу Подъяпольскому.  
ХК "Сочи"  
Ключевые приобретения: н. Падакин, н. Юханссон, н. Нильссон, н. Карьялайнен  
Ключевые потери: н. Стремвалль, н. Росен, н. Коллинз  
У сочинского клуба еще с прошлого сезона практически сформирована защитная 
линия (шесть опытных оборонцев на контрактах), а вот в нападении произойдут 
изменения. Не будет в стане "леопардов" ведущих легионеров в лице 
Стремвалля, Росена и Коллинза, но "Сочи" уже нашел им замену, выписав новую 
партию любопытных скандинавов. Лучший бомбардир "Ферьестада" Нильссон, 
его одноклубник Юханссон и главный снайпер "Таппары" Карьялайнен - 
неплохой улов! Если эти парни заиграют, как от них ждут, то в Сочи быстро 
забудут о прошлогодних лидерах. 



 

 

Отметим также подписания Падакина, возвращающегося в "Сочи" перезагружать 
карьеру, и полезного ролевика Анселя Галимова. Открытым остается вопрос с 
вратарями: на контракте у "леопардов" из взрослых голкиперов только Шикин, да 
и то Дмитрия, по слухам, южане хотели обменять.  
"Торпедо"  
Ключевые приобретения: -  
Ключевые потери: в. Линдбек, з. Дженовей, з. Баранцев, н. Шредер, н. Бочаров  
"Торпедо" - один из самых пассивных клубов на трансферном рынке, и эта 
медлительность может выйти нижегородцам боком. Прошлогодние лидеры уже 
разбежались по другим командам, вряд ли останется в Нижнем и Дамир 
Жафяров, а искать замены ушедшим хоккеистам новый генменеджер "Торпедо" 
Максим Гафуров не торопится. Вся его работа пока вылилась лишь в продление 
контрактов с Серебряковым, Аляевым, Белевичем и Шенфельдом. Это хорошие 
сделки, но нижегородцам экстренно нужны новички на ключевые позиции, если, 
конечно, в клубе не собираются в следующем сезоне барахтаться на дне 
Западной конференции. Но пока о потенциальном усилении "автозаводцев" нет 
даже слухов.  
Не секрет, что ситуацию в "Торпедо" сильно осложняют внутриклубные 
противоречия, из-за которых новый контракт с Дэвидом Немировски был 
подписан лишь в конце апреля. Однако на селекционную работу в клубе это 
никак не повлияло, и сейчас появляется информация, что недовольный таким 
развитием событий Немировски все-таки не будет тренировать "Торпедо" в 
следующем сезоне. Посмотрим, как раскрутится этот клубок.  
"Витязь"  
Ключевые приобретения: з. Хультстрем, н. Теденбю, н. Дэнфорт, н. Якупов, н. 
Даугавиньш 
Ключевые потери: з. Лаюнен, н. Макеев 
"Витязь" пошумел в прошлом сезоне КХЛ, а в следующем году подопечные 
Михаила Кравеца могут выступить еще интереснее. Если, конечно, в дела 
подмосковного клуба снова не будут вмешиваться всем известные силы. По  
крайней мере, сейчас трансферная компания вызывает у болельщиков 
подольчан сдержанный оптимизм. Уход атакующего защитника Лаюнена с 
лихвой должен компенсировать лучший бомбардир "Юргордена" Хультстрем, 
потери форвардов Макеева, Йормакки, Хаудена и Няттинена на бумаге 
перекрывают подписания Дэнфорта (самый результативный игрок финской 
лиги), Теденбю (второй бомбардир "Давоса"), Даугавиньша (лучший снайпер 
"Спартака"), а также приход Наиля Якупова, для которого "Витязь", вероятно, 
становится последним шансом спасти карьеру. 
Кроме того, "Витязь" продлил контракты с вратарем Ежовым и главными 
снайперами клуба прошлого сезона - Семиным и Гребенщиковым, а у ведущего 
защитника Ержабека договор действует еще один сезон.  
"Локомотив"  
Ключевые приобретения: т. Скабелка, в. Паскуале, з. Охтамаа, з. Марченко, н. 
Петерссон  
Ключевые потери: з. Накладал, н. Да Коста, н. Денисенко  
Ярославцы ударно провели старт трансферной кампании. В клубе расстались с 
ветеранами Кронваллем, Марковым и Свитовым и сделали целый ряд важных 
подписаний. Новым рулевым "Локомотива" стал один из лучших тренеров 
последних двух сезонов Андрей Скабелка, заключен контракт с голкипером 
Паскуале, который составит вратарский дуэт с доморощенным Коноваловым. 
Сильными выглядят переходы в Ярославль защитников Охтамаа (вместо 
Накладала) Баранцева и Марченко, а также форварда Петерссона (на замену Да 



 

 

Косте). На контрактах у "Локомотива" есть шведские нападающие Пяаярви и 
Ландер, экс-казанец Владимир Ткачев, а также куча местных игроков, 
составлявших костяк "железнодорожников" в последние годы. Расстраивает, 
разве что, отъезд Денисенко в НХЛ, но к этому шагу хоккеиста в Ярославле давно 
должны были быть готовы. 
"Спартак"  
Ключевые приобретения: н. Бакош, н. Радил, н. Лехтеря, н. Широков  
Ключевые потери: н. Даугавиньш, н. Хохлачев  
Мощные трансферные изменения происходят в "Спартаке". Продлены контракты 
с вратарем Беспаловым, защитниками Куликом, Рыловым и Дмитрием 
Вишневским, форвардами Ганзлом, Аркаловым, молодым Котляревским. Не 
будет в команде Кокарева, Столярова, Карсумса, Ивана Вишневского, Херсли, 
Хохлачева, Даугавиньша. 
Красно-белых поведут в бой новые лидеры. Зубарев и Широков прекрасно 
знакомы Олегу Знарку по совместной работе в СКА, легионеры Бакош, Радил и 
Лехтеря, которые, возможно, составят ударную тройку "Спартака", уже 
проверены уровнем КХЛ. Отметим также подписание Романа Любимова, 
продление контракта с перспективным защитником Никишиным. Команда у 
москвичей подбирается довольно возрастная, но любопытная, явно собранная 
под Олега Знарка, который на второй год работы в "Спартаке" может удивить 
КХЛ неожиданным, но приятным для красно-белых результатом.  
"Динамо" Москва  
Ключевые приобретения: з. Сергеев, н. Линдберг  
Ключевые потери: н. Петерссон  
Бело-голубые в это межсезонье проводят точечную селекцию, и пока она 
получается весьма приличного уровня. "Динамо" рассталось с игроками, 
переставшими быть нужными команде (Афиногенов, Лямин, Индрашис, 
Полыгалов), продлило контракт с вратарями Еременко и Бочаровым, 
защитниками Чайковски, Хиетаненом, Григорьевым, форвардами Яшкиным, 
Тарасовым, Кулеминым. По сути, "Динамо" сохранило все активы, которые 
хотело сохранить, за исключением Петерссона, но со шведом в условиях 
жесткого потолка не удалось договориться по деньгам. 
Кроме того, "Динамо" закрыло позицию центра второго звена опытным шведом 
Линдбергом и забрало из "Нефтехимика" лучшего защитника Сергеева. 
Отличная работа менеджмента! Но вишенкой на торте селекции бело-голубых 
должно стать подписание топового нападающего на позицию вингера первого 
звена. Если "Динамо" удастся выдернуть из СКА Кагарлицкого, то руководству 
москвичей за трансферную работу смело можно будет поставить пятерку с 
плюсом.  
"Йокерит"  
Ключевые приобретения: з. Крейчик, н. Шредер, н. Пакаринен  
Ключевые потери: з. Лехтонен, з. Лауридсен, н. Регин, н. Контиола  
Прилично обновится в межсезонье состав и у обычно консервативного 
"Йокерита". Финнов покинут три хоккеиста из топ-4 бомбардиров прошлого 
чемпионата, но надо отметить, что с Регином и Контиолой "шуты" сами не стали 
продлевать контракт, посчитав игроков слишком возрастными. А вот потеря 
лучшего защитника-бомбардира КХЛ Лехтонена, конечно, была совсем не 
желанной, но удержать Микко от отъезда в НХЛ было нереально.  
Нестабильного голкипера Ниеми в Хельсинки заменит такой же нестабильный 
Линдбек из "Торпедо", уход Лауридсена постарается компенсировать Крейчик, а 
нападение должны освежить Шредер и Пакаринен. Кроме того, "Йокерит" 
продлил контракты с несколькими важными для системы хоккеистами (Йоэнсуу, 



 

 

Норман, Кивисте) и наверняка в следующем сезоне будет подключать к основе 
многочисленную молодежь из клубной вертикали.  
СКА  
Ключевые приобретения: з. Антипин  
Ключевые потери: з. Зуб, н. Лехтеря  
СКА, если рассматривать селекцию, касающуюся только команды КХЛ, в это 
межсезонье в основном скидывает балласт и чистит платежку, благо, что костяк 
на будущее у петербуржцев сформирован давно. "Армейцы" добровольно 
расстались с защитниками Зубаревым и Земченком, форвардами Коскирантой, 
Лехтеря, Якуповым. Кроме того, несколько петербуржцев отправились покорять 
НХЛ - Мельничук, Зуб, Барабанов поехали в Америку за мечтой. Возможно, не 
будет в Северной Столице Каблукова, Кагарлицкого и Кемппайнена, а вот с 
Беловым, Кетовым и Аалтоненом были подписаны новые контракты. Громкое 
приобретение у СКА пока только одно - защитник Антипин, но надо понимать, что 
те времена, когда петербуржцы набивали состав звездами давно прошли, и 
последующие движения на трансферном рынке "армейцы" будут совершать 
только в случае необходимости. 
ЦСКА  
Ключевые приобретения: н. Голдобин, н. Локтионов  
Ключевые потери: в. Сорокин, з. Марченко, н. Капризов, н. Григоренко, н. Вей  
"Армейцы" Москвы - один из самых интересных для наблюдения клубов в это 
межсезонье. Многим интересно, как ЦСКА в условиях жесткого потолка будет 
компенсировать потери основного вратаря, одного из ведущих защитников и 
первой тройки нападения. Пока красно-синие ведут себя достаточно скромно: в 
помощь к голкиперу Юханссону взяли бэкапа Шарыченкова, из Америки вернули 
Голдобина, подписали контракт с Локтионовым, да продлили соглашения с 
Окуловым, Слепышевым и Дальбеком. Наверняка останется в ЦСКА Никита 
Нестеров, а вот с Шалуновым, Романовым и Толчинским "армейцам" тоже 
пришлось расстаться. 
ЦСКА, разумеется, не остался совсем без лидеров (есть те же Окулов и 
Слепышев, Секач, Кемпе, Киселевич), но уже сейчас понятно, что "армейцы" 
значительно ослабнут по сравнению с прошлыми сезонами. Красно-синие, 
конечно, еще продолжат укрепляться, но теперь на первый план выходят 
менеджерские способности Игоря Есмантовича и тренерское мастерство Игоря 
Никитина, а не безграничные финансовые возможности главного спонсора 
ЦСКА.  

https://www.championat.com/hockey/article-4036303-kto-i-kak-rabotaet-na-
transfernom-rynke-khl-zapadnaja-konferencija.html 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов: в этом году мы точно никуда не поедем на сборы (Р-Спорт, 
Москва, 11 мая 2020) 
Главный тренер казанского хоккейного клуба "Ак Барс" Дмитрий Квартальнов 
заявил, что летние сборы команда проведет в столице Татарстана. 
Сезон-2019/20 КХЛ был досрочно завершен из-за пандемии коронавируса. 
"Я вообще не сторонник того, чтобы куда-то выезжать. Считаю, что в Казани 
хорошая база. Я и в том году никуда не хотел ехать, но все было запланировано. 
В этом году мы точно никуда не поедем, но будут выездные турниры. Один 
турнир будет у нас, один - выездной. Пока не знаю, где он будет. У нас был 
запланирован турнир в Швейцарии, но не знаю, получится или нет. Предсезонку 
будем проводить дома, у нас все условия для этого есть", - сказал Квартальнов 

https://www.championat.com/hockey/article-4036303-kto-i-kak-rabotaet-na-transfernom-rynke-khl-zapadnaja-konferencija.html
https://www.championat.com/hockey/article-4036303-kto-i-kak-rabotaet-na-transfernom-rynke-khl-zapadnaja-konferencija.html


 

 

в видеочате, запись которого опубликована на странице клуба в социальной сети 
"ВКонтакте".  

https://rsport.ria.ru/20200511/1571273047.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов: Да Коста поможет большинству "Ак Барса", нужно усилить 
первую спецбригаду (Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2020) 
Главный тренер казанского "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов прокомментировал 
переход в клуб французского нападающего Стефана Да Косты.  
"Да Коста обладает определенным уровнем мастерства. Нам нужно усиливать 
игру первой спецбригады большинства. В первую очередь он должен помочь нам 
в этом компоненте. В прошлом сезоне мы действовали в неравных составах 
волнами: то хорошо, а то не очень. Хотелось бы улучшить большинство. Со 
Стефаном мы вместе работали в ЦСКА, я хотел его видеть и в "Локомотиве", 
когда работал в Ярославле. Но тогда, увы, не срослось. 
Пришлось ли ужиматься на трансферном рынке в условиях жесткого потолка 
зарплат? Думаю, в ситуации с Эмилем Галимовым это как раз и сказалось. Я рад, 
что многие ребята поняли сложившуюся ситуацию и согласились подрезаться в 
финансовом плане", - цитирует тренера официальный сайт КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-4036083-kvartalnov-da-kosta-pomozhet-
bolshinstvu-ak-barsa-nuzhno-usilit-pervuju-specbrigadu.html 

Похожие сообщения (9): 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 11 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 мая 2020 

• ТРК Новый Век (tnv.ru), Казань, 11 мая 2020 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 11 мая 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 мая 2020 

 К заголовкам сообщений 

Тренер "Ак Барса": жесткий потолок зарплат сказался на уходе Галимова 
(Р-Спорт, Москва, 11 мая 2020) 
"Ак Барс" не смог удержать в составе хоккеиста Эмиля Галимова, перешедшего 
в петербургский СКА, во многом из-за ситуации с введением жесткого потолка 
зарплат в КХЛ, заявил главный тренер казанского клуба Дмитрий Квартальнов. 
Со следующего сезона в КХЛ действует жесткий потолок зарплат на уровне 900 
миллионов рублей на команду. По словам тренера, многие игроки "Ак Барса" 
согласились пойти на уступки по зарплате, но не все. 
"Думаю, в ситуации с Эмилем Галимовым это как раз и сказалось. Я рад, что 
многие ребята поняли сложившуюся ситуацию, и согласились подрезаться в 
финансовом плане. Что касается моей личной позиции по потолку зарплат, то я 
считаю, что это хорошо", - приводит слова Квартальнова официальный сайт КХЛ. 
"Мы вообще хотели сохранить весь состав, с момента моего прихода в Казань у 
нас пришло 18 новых хоккеистов. Это очень много, хорошо, что мы сработались 
и многое срослось. Жаль, что не удалось избежать утечек. Ребята уже знают 
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наши требования, мы хорошо изучили сильные стороны каждого из них. Эмилю 
Галимову я могу пожелать удачи в другой команде, чтобы в СКА он играл также 
результативно", - добавил тренер. 

https://rsport.ria.ru/20200511/1571271966.html 

Похожие сообщения (8): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2020 

• ТРК Новый Век (tnv.ru), Казань, 11 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2020 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 11 мая 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 мая 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 11 мая 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Михаил Фисенко - без"УСЛОВНЫЙ" хоккеист (Sports.ru/tribuna, Москва, 11 
мая 2020) 
Татуировки, девушки, мотоцикл и драки - другая сторона улыбчивого Михаила 
Фисенко. 
- Буквально неделю назад все хоккейные и около-хоккейные сайты писали о 
твоем возвращении в "Авангард". Расскажи, почему же все-таки не сложилось?  
- Мы с руководством не договорились по нюансам контракта. 
- А на "условного Фисенко" от господина Крылова не обиделся?  
- Нет, абсолютно. Меня это наоборот рассмешило, я теперь буду использовать 
это как хэштэг. 
- Карьеру за океаном ты начал в Ванкувере, затем перешел в Калгари - как так 
получилось и где было интереснее?  
- Получилось все очень просто. Мне было 18 лет, мы провели Юниорский 
чемпионат мира в Казани и заняли второе место. После этого почти половина 
команды уехала в Америку. 
- А где тебе больше понравилось?  
- Ванкувер - нереальный город, очень красивый! Как только у меня появится 
свободное время, я сделаю себе визу и обязательно туда полечу. 
- Расскажи, что ты испытывал выходя в этом сезоне против "Авангарда" - 
раздражение, желание что-то доказать - что это было?  
- Я был по-спортивному зол. Хотелось команду обыграть и самому принять 
участие в решающих моментах. Безусловно, это были более принципиальные 
игры, я их ждал заранее и с большим нетерпением. 
- С "Адмиралом" такая же ситуация?  
- Сейчас с "Адмиралом" уже спокойно выхожу на игру, а в первый год было также, 
как с "Авангардом". Я очень прикипел за два года. Там все было здорово! И город, 
и болельщики с их поддержкой, и наши выходы в плей-офф. После моего ухода 
руководство поменялось, ушли тренеры и половина состава игроков, поэтому 
особой спортивной связи не осталось. 
- То есть сейчас ты не переживаешь о клубе и о том, что там происходит?  
- Нет, я наоборот очень переживаю. Просто потому, что я знаю, как сильно 
болельщики там любят спорт и как тепло относятся к "Адмиралу". К сожалению, 
в последнее время команда не попадает в плей-офф, но я очень надеюсь, что 
клуб будет дальше работать и набирать обороты. 
- Какой матч считаешь самым удачным в своей карьере?  

https://rsport.ria.ru/20200511/1571271966.html
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- Все-таки я считаю, что важнее матчи с общекомандной победой, а не те, где я 
лично выделился. Таким был матч за Владивосток. Мы еще не вышли в плей-
офф, и нам нужно было набрать 3 очка. И мы обеспечили себе место, обыграв 
"Авангард" на выезде. 
- Есть ли у тебя какая-то хоккейная байка, веселая история?  
- У нас с Мануком (Артем Манукян - прим.ред) много веселых моментов было. 
Есть такое хоккейное упражнение, называется "два в одного" - когда два 
нападающих выходят против одного защитника и вратаря - по идее достаточно 
легкое упражнение. Но так как в "Авангарде" оно было по определенной системе, 
то для нападающих оно было гораздо легче. Так вот мы не могли доехать до 
ворот месяца два, и над нами все смеялись. Когда Боб говорил "следующее 
упражнение два в одного" - все ждали пока мы с Манукяном поедем, чтобы 
посмеяться над нами, потому что точно знали, что мы не доедем до ворот. 
(смеется) 
- Какая драка была самой запоминающейся?  
- Была одна хорошая! Это был предсезонный турнир, я тогда еще за "Адмирал" 
выступал, а играли мы с "Куньлунь". Была драка "три на три", получилось 
неплохо - все умели драться и все хотели драться. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeeast/2778505.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Бурмистров: "Игроки не обращают внимания на зарплату друг 
друга. Зачем лезть в чужой карман?" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 мая 2020) 
Казанский воспитанник снова вернулся в родной клуб. 
Нападающий Александр Бурмистров в третий раз в карьере вернулся в "Ак Барс". 
Дважды это происходило после выступления в НХЛ - за "Атланту" и "Ванкувер".  
- Насколько изменили вас полтора сезона в Уфе? 
- Не скажу, что сильно. Просто поначалу было тяжело. Я думал, что меня не 
очень хорошо встретят в Уфе: все-таки "Салават" и "Ак Барс" - принципиальные 
соперники. Но спасибо уфимским болельщикам, что приняли и отнеслись ко мне 
очень хорошо. 
- Насколько в "Салавате" чувствуется принципиальность матчей против "Ак 
Барса"? 
- Когда я играл в "Ак Барсе", мы никогда не относились к "зеленому дерби" как к 
какому-то суперважному матчу. В Уфе совершенно другое отношение. И в 
команде, и в городе чувствуется особый настрой. По трибунам сразу все видно: 
народ просто жаждет победы именно в этом матче. 
- На презентации "Ак Барса" в прошлом году сказали, что вы выбрали 
неправильный зеленый, перейдя в "Салават Юлаев". После победы в Уфе вы 
ответили: "С победой, правильные зеленые". Как сейчас воспринимается эта 
история? 
- Разозлили меня немного, но не думаю, что сейчас об этом будут вспоминать. 
- Есть ли у вас сейчас в контракте пункт о запрете на обмен? 
- Да, есть. С этого года я мог включить в контракт этот пункт.  
- Как "Ак Барс" поменялся с момента вашего последнего сезона в Казани? 
- Это команда, которая не отбрасывается, предпочитает контролировать шайбу. 
Быстрые атаки, нет замедлений игры. Подобрали шайбу - и вперед. 
Привлекательный хоккей, который быстротой игры напоминает 
североамериканский. Отмечу, что "Ак Барс" в прошлом сезоне стал первым в 
КХЛ по входу в чужую зону с шайбой. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeeast/2778505.html


 

 

- При Билялетдинове игра в чужой зоне была другой - команда не так активно 
встречала соперника. 
- Да, мы выстраивались так, чтобы правильно откатиться в оборону, сделать 
среднюю зону самой тяжелой для соперника. Думаю, что у нынешнего "Ак Барса" 
хоккей более зрелищный. 
- Сейчас в Казани восемь центральных нападающих. Конкуренция за место в 
составе жестче, чем в чемпионском "Ак Барсе"? 
- Сто процентов. В том "Ак Барсе" было не так много хоккеистов, наверное, 
звеньев пять. Сейчас шесть звеньев, плюс еще молодежь. На протяжении 
прошлого сезона была ротация. 
- КХЛ завершила сезон как раз перед серией "зеленого дерби" в плей-офф. 
Сильно расстроились в "Салавате Юлаеве"? 
- Конечно, жалко, что не сыграли эту серию. Все хотели увидеть это дерби, 
особенно после того, как мы прошли "Авангард". Поскольку за год до этого мы 
играли в финале Востока, все понимали, что "Салават" - непростая команда. 
- В прошлом сезоне "Салават" был сильнее, чем год назад? 
- Думаю, что да. Команда была более сплоченной. Все шли в одном 
направлении. 
- Что думаете о последних изменениях в уфимском клубе? Главного тренера 
сменил его ассистент, команду покинули лидеры, новички пока не впечатляют. 
- Я продолжаю общаться с ребятами. Многие пока не понимают, что происходит 
в клубе. Много игроков ушли, новых подписаний пока мало. По тренерской 
перестановке не знаю, что сказать - это дела руководства клуба. 
- У Цулыгина было два удачных плей-офф. За счет чего в кубковых матчах 
"Салават" был другим? 
- Он мог сплотить коллектив. Цулыгин давал много свободы игрокам, и игроки 
ему доверяли. 
- Что можете сказать о новом главном тренере Томи Ламсе? 
- Очень хороший, умный специалист. Именно благодаря ему "Салават" не дал 
"Авангарду" много забить в большинстве, хотя за год до этого нас обыграли 
именно за счет этого. Также в минувшем сезоне Ламса работал над игрой в 
меньшинстве, и мы сильно прибавили в этом компоненте. В целом не могу 
сказать, что он отвечал только за меньшинство или защиту, Томи подсказывал 
везде. 
- Лидера "Салавата" Линуса Умарка многие упрекали в отсутствии мотивации в 
некоторых матчах. Цитата из интервью Никиты Сошникова: "Когда у него было 
хорошее настроение, он выходил и творил. Но были игры, когда на него было 
страшно смотреть". Согласны ли вы с этим? 
- В сезоне 2018/19 я тоже не мог понять, как Умарк играет. Но в плей-офф увидел 
его настоящим. Когда к нам пришли новые ребята и они тоже не понимали, 
почему Умарк так нестабилен, я сказал им: "Подождите, вот сейчас плей-офф 
начнется, и все увидите!" Он получает удовольствие, кайфует от хоккея. Линус - 
как взрослый ребенок. 
К тому же, возьмите всю команду. Обе последние регулярки мы в целом провели 
очень нестабильно. И несколько матчей подряд проигрывали, и в конце 
восьмерки находились. Это на всех сказывалось, конечно. 
- За месяц до конца регулярного чемпионата еще было непонятно, попадете ли 
вы в плей-офф. 
- По-моему, на Дальнем Востоке мы застолбили за собой место в восьмерке. Но 
ни у кого даже в мыслях не было, что мы можем не попасть в плей-офф. 



 

 

- В это межсезонье мы видим, что почти каждое подписание сопровождается 
инсайдерской информацией о сумме контракта. Не пора ли открыто публиковать 
эти данные? 
- Думаю, что не надо открывать зарплаты. Эта информация людям не нужна. 
Болельщики приходят на хоккей, получают удовольствие от игры, а кто сколько 
зарабатывает... Мы же не знаем, сколько получают юристы и банкиры. Почему 
кто-то должен знать наши зарплаты? 
- Есть жесткий потолок в 900 млн рублей, и каждый контракт влияет на то, кого 
еще клуб сможет подписать. 
- Сейчас самое тяжелое время для генеральных менеджеров, как распределить 
зарплаты и вписаться в потолок. Всем игрокам, наверное, хочется, чтобы 
потолок только увеличивался, как в НХЛ. 
- Много людей потеряли работу и доход, поэтому наверняка будет недовольство 
большими тратами на профессиональный спорт. 
- Не мы задали такой денежный баланс. Спортсмены не виноваты, что нам 
столько платят. Мы зарабатываем собственным здоровьем. Сложно и пробиться 
на высший уровень. Посмотрите, сколько ребят заканчивают карьеры во вторых 
командах. Что они делают потом? В основном тренируют, потому что знали 
только хоккей и ничему другому не могли уделить внимание. 
- Вы обращаете внимание на зарплаты других хоккеистов? 
- Нет. Думаю, никто из игроков не обращает внимание и не обсуждает. Зачем 
лезть в чужой карман? 
- Вы до сих пор ездите на "Гелендвагене" 2013 года. Для хоккеиста, стоит 
предположить, непривычно ездить на такой старой машине. Экономите? 
- Люблю этот автомобиль, он до сих пор хорошо работает. Да, у меня не так много 
было машин в жизни. К разумным тратам я приучился в Северной Америке: у 
меня был личный финансист. Наверное, это приходит с возрастом. Кто-то любит 
жить от зарплаты до зарплаты и даже не задумывается, что можно вкладывать 
деньги, а не просто тратить. Я не из таких. Когда закончишь со спортом, надо 
будет на что-то жить. 
- Можете представить, что сезон начнется без зрителей? 
- Конечно, шестая игра серии между "Спартаком" и "Динамо", которая проходила 
без зрителей, вообще не смотрелась. Но когда долго сидишь в четырех стенах, 
уже и без зрителей можно поиграть, если честно. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/254898 

К заголовкам сообщений 

Шарипзянов пришел в "Авангард" за Кубком Гагарина (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 11 мая 2020) 
Экс-хоккеист "Нефтехимика" Дамир Шарипзянов стал первым защитником, 
пополнившим состав "Авангарда" в нынешнем межсезонье. 
 - Почему контракт с "Авангардом" вы заключили на три года?  
 - Я вообще сторонник "длинных" контрактов: можно спокойно в городе снять 
квартиру, разместиться, обжиться, -цитирует игрока официальный сайт омичей. 
- Опять же летом не надо вещи туда-сюда перевозить. Я бы хотел все эти три 
года отыграть в "Авангарде": помочь команде, быть лидером, как был и в 
"Нефтехимике". Естественно, это будет намного труднее, потому что "Авангард" 
- сильная команда, идет всегда в топе. Ну и сидеть, грубо говоря, я тоже не 
собираюсь. Буду стараться, все эти три года показывать тот хоккей, за который 
меня взяли. Стараться выигрывать кубки, быть еще лучше, чем я был в 
Нижнекамске. Думаю, конкуренция будет очень большой: в "Авангарде" много 

http://sport.business-gazeta.ru/article/254898


 

 

хороших защитников, нападающих, вратарская линия тоже хорошая. Буду 
вкладываться в хоккей по-максимуму.  
 - Судя по вашей результативности, вы можете помочь в атаке. Но у Боба Хартли 
зачастую от защитника требуется прежде всего обороняться, а остальное - 
потом. Вам придется перестраивать свою игру?  
 - Сам понимаю, что защитник, в первую очередь - это оборона. Если ты хорошо 
обороняешься, то у тебя будет возможность и атаковать, идти вперед. Ну, а если 
ты будешь плохо обороняться - ты не сможешь в атаке играть. Так что и я сам 
знаю, и меня учили, что оборона для защитника - это прежде всего "ноль сзади". 
Самое первое правило: ловить шайбу зубами, руками, хоть как не дать сопернику 
забить, а потом отобрать шайбу, отдать ее нападающему и в случае хорошей 
атаки можно подключиться, найти лазейку. Но, опять же, забивать и отдавать 
передачи - не самое главное для защитника, хотя тоже хорошо. Однако оборона 
прежде всего, поэтому я не думаю, что мне придется пересматривать свою игру. 
Много очков набрал в неравных составах, поэтому буду стараться играть в 
большинстве. В этом случае защитник "дирижирует" шайбой, начинает атаки и 
играет на синей линии - отдает передачи и бросает, а там нападающие в 
основном закрывают вратаря. Поэтому либо залетит, либо в кого-то попадет. 
Думаю, перестраиваться не придется, просто нужно будет играть еще 
мобильнее, быстрее, жестче и помогать нападающим. Нападающие в 
"Авангарде" все высокого калибра, буду стараться соответствовать им и делать 
свою работу.  
 - В общении с Хартли проблем не будет, английский знаете? Уже общались с 
ним?  
 - Думаю, вообще не будет никаких проблем в общении с Хартли. Я свободно 
разговариваю по-английски, понимаю. Какие-то очень сложные слова, термины 
могу не до конца понять, но переспрошу, и мне объяснят на более понятном 
языке. Боб уже звонил мне: мы познакомились, пообщались, опять же, 
поговорили про этот вирус, который всем уже порядком надоел. Он очень сильно 
обрадовал меня, когда позвонил, можно сказать, проявил инициативу. Было 
очень приятно! Когда я уже официально стал игроком "Авангарда" - написал мне, 
поздравил, и я сказал, что уже скорее хочу начать работу с ним и с его 
тренерским штабом. 
 - Какие ожидания от нового сезона?  
 - Только самые большие, только Кубок Гагарина. Хочу только выигрывать, 
бороться в плей-офф, пятые-шестые-седьмые игры, накал страстей, полные 
трибуны - это то, чего я жду. Всегда, когда приезжали к "Авангарду", то 
чувствовалась, как болельщики поддерживают команду. Ну и в "Нефтехимике" 
очень неплохо поддерживали. Ожидания - биться за сезон, за команду, стараться 
выигрывать каждый матч с этой группой ребят, делать все и помогать друг другу. 
Опять-таки, как уже говорил, чемпионство выигрывает команда. Нужно 
сплотиться и идти к единой цели. Тогда у нас все будет хорошо. Ну и свою игру 
тоже нужно улучшать: я еду в "Авангард" не сидеть в третьей-четвертой паре, а 
становиться лидером. В хорошей команде всегда будет конкуренция, есть 
хорошие защитники, тот же Покка. Видел, что он сделал очень много блокшотов: 
это очень полезный компонент для защитника, и я буду стараться не отставать, 
также блокировать и упрощать задачу нашим голкипером. Чем больше ты 
поймаешь на себя - тем меньше бросков будет в створ. Хочу играть и в неравных 
составах, в большинстве и меньшинстве, но, опять же, это еще нужно доказать. 
Очень много хороших ребят, которые могут и там, и там сыграть, просто нужно 
выходить и с первого дня тренировок доказывать, что я достоин этого места в 
составе, достоин играть в такой хорошей команде, и не просто играть, а 



 

 

стараться быть таким же лидером, каким был в Нижнекамске. Тянуть ребят за 
собой и самому тянуться к старшим ребятам. Очень много старших, которые и в 
НХЛ поиграли, и добились довольно высоких результатов. Буду смотреть за 
некоторыми из них, наблюдать, как они готовятся и играют. Да и я уже тоже не 
двадцатилетний парень, который приехал и не знает, что ему делать, тоже уже 
профессионал. Буду делать свою работу максимально хорошо. Думаю, это то, 
чего требует Кубок Гагарина.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sharipzyanov-prishel-v-avangard-za-
kubkom-gagarina-1671543/ 
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К заголовкам сообщений 

"Бывают матчи, когда все отскоки против тебя" (Известия (iz.ru), Москва, 
12 мая 2020) 
Тренер вратарей "Авангарда" Сергей Звягин - о психологии Игоря Бобкова, 
состоянии Эмиля Гарипова и карьере Ильи Самсонова 
- Не похоже, что режим самоизоляции быстро закончится. Тяжелое будет 
межсезонье для хоккеистов и тренеров, если начнете готовиться позже 
обычного?  
 - Тут выбирать не приходится. Да, есть весьма высокая вероятность, что график 
окажется для нас необычным. Но варианты можно найти. Если жизнь заставит, 
то и начать сезон позже не будет трагедией. Тем более, на мой взгляд, он обычно 
стартует довольно рано, когда люди после летних отпусков и каникул еще не 
особо ходят на хоккей. 
 - То есть вы даже без коронавируса были бы не против начинать сезон в октябре, 
как в НХЛ?  
 - Хотя бы на пару недель позже, в середине сентября. В первой половине 
месяца довольно часто приходится видеть полупустые трибуны. Поэтому с точки 
зрения календаря начать позже не так страшно. Понятно, что придется и 
заканчивать сезон в более поздние сроки, что затрудняет подготовку сборной к 
чемпионату мира. Но, с другой стороны, если из-за коронавируса в предстоящем 
сезоне будет отменен Евротур, чего исключать нельзя, тогда и чемпионат КХЛ 
можно провести в более сжатые сроки. 
 - Судя по всему, у ваших вратарей не будет тренировочных лагерей летом. 
Игорь Бобков месяц назад говорил, что в его квартире в Сургуте нет нужных 
тренажеров, а все залы закрыты. Как и катки. Есть риск, что он окажется не в 
форме, когда прибудет в команду?  
 - Ситуация неидеальная, но здесь и проявляется профессионализм хоккеистов. 
Из каждого сложного положения можно найти выход. Кстати, Игорь это уже 
сделал. Поэтому два дня назад он приехал в Балашиху и сейчас находится 
здесь, поддерживая форму. У нас на арене все для этого есть, я с Бобковым 
постоянно держу связь. И думаю, больших проблем у него не будет. 
 - Бобкову теперь придется более равномерно делить игровое время с Эмилем 
Гариповым? Он перестанет быть железным первым номером, как в предыдущие 
два сезона?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sharipzyanov-prishel-v-avangard-za-kubkom-gagarina-1671543/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sharipzyanov-prishel-v-avangard-za-kubkom-gagarina-1671543/
https://www.tatar-inform.ru/news/sport/11-05-2020/kapitan-neftehimika-damir-sharipzyanov-rasskazal-pochemu-on-pereshel-v-avangard-5741910
https://sntat.ru/news/sport/11-05-2020/damir-sharipzyanov-budu-staratsya-delat-svoyu-igru-dokazyvat-delom-chto-hochu-vyigrat-kubok-5741918
http://sport.business-gazeta.ru/news/254917
https://www.sports.ru/hockey/1085440529.html
https://allhockey.ru/news/show/384964-Sharipzyanov_hochu_byt_liderom_Avangarda
https://www.championat.com/hockey/news-4036113-sharipzjanov-ozhidanija-ot-sezona---tolko-kubok-gagarina-hochu-byt-liderom-avangarda.html


 

 

 - Мы дадим Игорю и Эмилю возможность бороться за позицию основного 
вратаря. Если обойдется без форс-мажоров, то игровое время между ними 
распределится более равномерно. Многое покажет тренировочный лагерь. 
Честно говоря, не загадываем, кто из них начнет сезон в качестве основного 
голкипера. А то, что Бобков, как вы говорите, оказался железным первым 
номером, не изначально было решено, а произошло из-за ряда факторов, 
включая прекрасную работу Игоря и травмы его конкурентов. 
 - Как раз о них хочу поговорить. Весной 2018 года в "Авангард" вернулся один из 
лучших вратарей в истории клуба Карри Ряме, работавший с Хартли в "Калгари". 
Не случись у финна в конце подготовительного периода травмы колена, из-за 
которой он пропустил весь сезон, каковы были бы перспективы Бобкова?  
 - Хартли хорошо знал Карри по работе в "Калгари", а я следил за Бобковым по 
его выступлениям в "Адмирале" и собирал информацию сразу после того, как 
подписал контракт с "Авангардом". Мы видели в Игоре потенциал и ждали еще 
большего роста. Тем летом своей работой на тренировках и в контрольных 
матчах Игорь доказал, что клуб не ошибся с его приглашением. Более того, еще 
до травмы Карри мы склонялись к тому, чтобы именно Бобков начал сезон в 
воротах. Наверное, не случись у Ряме проблем с коленом, мы бы достаточно 
равномерно распределяли время между нашими вратарями. Но, когда он выбыл, 
паники в тренерском штабе не было, потому что понимали: Игорь готов взять на 
себя роль первого номера. 
 - Конкурента уже не искали?  
 - Оставалось чуть больше недели до старта сезона. Рынок российских вратарей 
был уже пустой. Мы попытались изучить иностранный рынок, но быстро поняли, 
что и там нет того, кто сможет нам сразу помочь. Поэтому я связался с Алексеем 
Мурыгиным, который был едва ли не единственным на тот момент хорошим 
голкипером без контракта. Пригласил его в расположение нашей команды. Он 
приехал не в лучшей форме, но очень быстро ее набрал. Были уверены, что он 
не подведет и в случае чего сможет подменить Бобкова. Я очень благодарен 
Алексею за те несколько месяцев работы в "Авангарде", но осенью он попросил 
отпустить его в родной "Амур". И клуб пошел ему навстречу. 
 - Пришедший вместо него Иван Налимов справился?  
 - У меня к нему нет вопросов по работе. Очень талантливый вратарь. Скажу 
больше: клуб предлагал ему контракт на следующий год. Но он хотел 
попробовать себя за океаном. Перед вторым нашим сезоном мы взяли в команду 
Александра Судницина на роль "бэкапа". Хотя он ранее имел опыт игры первым 
вратарем, поэтому понимали, что составить конкуренцию Игорю может. Но 
вмешалась травма, из-за которой Александр надолго выбыл. Поэтому здесь 
Бобкову опять, по сути, не было альтернативы. В тот момент в разгар сезона 
было трудно найти замену Судницину - человеку, подававшему пример 
трудолюбия. И хорошо, что возник вариант с Гариповым. Но, поскольку до этого 
он в "Ак Барсе" год не играл, ему понадобилось время, чтобы набрать форму и 
реально конкурировать за место первого номера. К концу сезона это удалось 
сделать, поэтому в Эмиля мы верим. Но на момент прихода Гарипова в команду 
его проблемы сделали Бобкова безальтернативным первым номером. 
 - Сейчас есть уверенность, что проблемы со спиной, из-за которых Гарипов 
долго не играл в "Ак Барсе", в прошлом?  
 - Когда ты сталкиваешься со столь неприятными травмами, требующими 
операции, неправильно говорить, что проблем нет. Вернее, не стоит говорить, 
что они невозможны в дальнейшем. Но их можно купировать, если очень 
тщательно подходить к тренировочному процессу и контролировать состояние 
игрока. И сам Гарипов внимательно относится к своему состоянию, и мы очень 



 

 

чутко реагируем, если видим какие-то негативные признаки. Нам было известно, 
что процесс восстановления после операции оказался непростым. Я 
разговаривал с Эмилем перед тем, как он перешел к нам. Знал, что в предсезонку 
и начале сезона он не тренировался с основной командой "Ак Барса", занимаясь 
либо самостоятельно с тренером по физподготовке, либо с запасными ребятами, 
не проходившими в состав. Но в итоге тренерский штаб и руководство клуба 
решили, что подвести его к нужному физическому и игровому состоянию мы 
можем. А в этом случае хоккейная составляющая не будет вызывать никаких 
вопросов - человек в позапрошлом сезоне выиграл Кубок Гагарина в качестве 
основного голкипера, тут комментарии излишни. В итоге Эмиль смог 
восстановиться и к концу регулярного чемпионата стал важной частью 
коллектива. 
- Как вам дебют в НХЛ Ильи Самсонова?  
 - Думаю, он заслужил свое нынешнее место в составе "Вашингтона". Очень рад 
за него. Мы созванивались осенью, когда стало ясно, что после тренировочного 
лагеря Илья останется в главной команде. Во время одного из перерывов на 
Евротур я на два дня прилетал в Вашингтон к Самсонову. Провел целый день с 
тренерским штабом "Кэпиталз", общаясь с ними и хоккеистами. В очередной раз 
поразился открытости североамериканских специалистов и их желанию 
делиться знаниями. Ранее испытал это и в "Металлурге", работая с Майком 
Кинэном и Майком Пелино. И сейчас так же себя ведут в "Авангарде" Боб с 
Жаком Клутье. А тогда, посмотрев на обстановку в "Вашингтоне", понял, что Илья 
попал в отличный коллектив и имеет хорошие шансы на успех. Для него главным 
остается полностью сконцентрироваться на своей цели и продолжать 
профессионально относиться к делу. 
 - Василию Кошечкину уже 37 лет. Сколько он еще продержится на своем 
нынешнем уровне?  
 - Думаю, два-три года точно может играть очень здорово. Если честно, когда я 
приходил в "Металлург", думал, что будет непросто работать с Кошечкиным, 
поскольку слышал разные разговоры о его сложном характере. Но оказалось 
совершенно наоборот. Он большой профессионал с феноменальной 
психологией. Вратарь, который передает команде уверенность. Для меня его 
самые сильные качества - великолепное чтение игры и потрясающая 
концентрация, особенно в плей-офф. И, естественно, отличное физическое 
состояние с умением правильно использовать свои большие габариты. Очень 
горд за Василия, что к своим наградам в КХЛ он добавил олимпийское золото. 
Думаю, Кошечкин по праву занимает место в числе лучших вратарей 
отечественного хоккея.  

https://iz.ru/1008820/aleksei-fomin/byvaiut-matchi-kogda-vse-otskoki-protiv-tebia 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 12 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

СКА меняется. Клуб уходит от политики тотального доминирования (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 мая 2020) 
Лига может лишиться главного злодея. И это прекрасно.  
После объявления о досрочном завершении сезона КХЛ запустила голосование, 
определяющее "виртуальных" победителей каждой пары второго раунда, 
финалов конференций и финала Кубка Гагарина. Чемпионом стал "Салават 
Юлаев", больше всех голосов набрала "Сибирь", а худшим из восьмерки 

https://iz.ru/1008820/aleksei-fomin/byvaiut-matchi-kogda-vse-otskoki-protiv-tebia
https://www.sports.ru/hockey/1085457882.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-zvyagin-byvayut-matchi-kogda-vse-otskoki-protiv-tebya-1671723/


 

 

оказался СКА. Армейцы с Невы с треском проиграли "Йокериту", да и голосов в 
общей сложности набрали гораздо меньше, чем остальные участники второго 
раунда. 
Естественно, все это - лишь баловство в период, когда выявить сильнейшего 
можно либо так, либо через симулятор. Но голосование еще раз показало 
негативное отношение сторонних болельщиков к питерскому клубу. Настолько 
негативное, что они предпочли поддержать в виртуальном полуфинале Запада 
финский "Йокерит". Этот негатив копился годами: вывод высокооплачиваемых 
лидеров из-под потолка зарплат, политика "все для сборной", спорные судейские 
решения с апогеем в финале-2017 и зариповским "Устроили балет" - все это 
негативно работало на рейтинг питерского клуба на протяжении долгого 
времени. В этом сезоне особенно пострадал "Витязь", у которого СКА забрал 
нескольких лидеров. 
Когда-то питерские маркетологи даже подогревали славу "злодеев": перед 
серией с московским "Динамо" в 2013-м они организовали на льду перформанс 
"Империя наносит ответный удар", признавая себя "темной стороной". Бело-
голубые сполна этим воспользовались - как известно, в той саге светлая сторона 
взяла верх. 
Но теперь и лига, и армейцы сменили политику. Есть ощущение, что новый 
потолок зарплат будет гораздо прочнее, чем его предшественник. Первый 
признак этого - СКА разгружает платежную ведомость. В конце апреля команду 
покинули сразу пять ключевых игроков: Барабанов, Зуб, Зубарев, Коскиранта и 
Лехтеря. Спустя полторы недели ушел Наиль Якупов. Что интересно, в рамках 
новой сделки клуба с "Витязем". 
Да и в этом сезоне питерский клуб не казался на три головы мощнее остальных, 
как это было, например, в олимпийском 2017-2018. В шести армейских дерби 
четыре раза побеждали москвичи - собственно, они с "Ак Барсом" и являлись 
главными кандидатами на финал. СКА уже начал работу на перспективу: много 
практики получает суперзвено МЧМ-20 Марченко - Морозов - Подколзин, уже 
задействован Ярослав Аскаров, наращивает мышцы Данила Галенюк. 
А теперь еще и Валерий Брагин, который прекрасно знает этих парней и умеет с 
ними работать. Сначала он получил должность помощника Алексея Кудашова. 
Но Роман Ротенберг подобные назначения просто так не делает - когда-то сам 
Кудашов точно так же заменил Илью Воробьева, а тот - Олега Знарка. Последние 
слухи и инсайды лишь подтверждают, что Брагин в скором времени станет 
главным. И будет строить команду вокруг молодежи. 
Его задача - подарить нам новое суперзвено. Как Тарасов сделал это с 
Михайловым, Петровым и Харламовым, Тихонов - с Крутовым, Ларионовым и 
Макаровым, а Быков - с Панариным (позже Гусевым), Шипачевым и Дадоновым. 
Безусловно, он не обойдется без помощи опытных игроков. Место ушедших 
оборонцев займет Виктор Антипин - он брал Кубок Гагарина с "Металлургом" и 
выиграл три медали ЧМ. Ему есть что рассказать молодежи. То же самое 
касается и еще одного новичка, Эмиля Галимова.  
Пока рано думать о тактических схемах и сочетаниях команды в новом сезоне - 
наверняка в ее составе еще будут изменения. Да и про то, как Брагин тренирует 
взрослых, мы знаем лишь по далекому сезону-12/13, когда у него мало что 
получилось в ЦСКА с харизматичным и своенравным Радуловым. И еще более 
далекому "Спартаку" времен Суперлиги. Но уже ясно, что давить суперзвездами 
СКА больше не будет. 
Ясно и другое: армейцы с Невы сделали шаг к улучшению репутации. Едва ли 
кто-то будет ехидно радоваться неудачам парней, за которых все недавно 
переживали на молодежке. Потихоньку пропадает ощущение, что СКА скупает 



 

 

звезд, считая деньги главным фактором успеха. Это больше не дрим-тим, 
состоящая сплошь из хоккеистов уровня Дацюка и Ковальчука, а просто мощный 
зажиточный клуб. Такой, как ЦСКА с "Ак Барсом", вокруг которых негатива 
гораздо меньше. Теперь его будет меньше и вокруг СКА. Не сразу. Но главное - 
начать.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1188217_SKA_menajetsa_Klub_uhodit_ot
_politiki_totalnogo_dominirovanija 

К заголовкам сообщений 

В "Салавате Юлаеве" назвали преждевременной новость о переходе 
Гранлунда (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 11 мая 2020) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов 
прокомментировал информацию о подписании уфимским клубом нападающего 
"Эдмонтон Ойлерз" Маркуса Гранлунда. 
"Спортивные права на Маркуса Гранлунда в КХЛ принадлежат "Салавату 
Юлаеву", поэтому периодически в той или иной форме появляется информация 
о переходе нападающего в Уфу. 
Мы высокого мнения о способностях Гранлунда, его старании и мастерстве. 
Надеемся когда-нибудь увидеть его в составе "юлаевцев". Тем не менее, 
говорить о переходе финского форварда как о состоявшемся факте 
преждевременно", - сказал Курносов. 
В сезоне-2019/2020 Гранлунд выступал в НХЛ за "Эдмонтон" и провел 34 матча, 
в которых отметился 4 (3+1) очками при показателе полезности "-1". 
Права на 27-летнего хоккеиста в КХЛ закреплены за "Салаватом Юлаевым".  

https://realnoevremya.ru/news/174311-v-salavate-yulaeve-nazvali-
prezhdevremennoy-novost-o-perehode-granlunda 

К заголовкам сообщений 

Рябков: разговариваем с Дацюком о контракте, но никуда не спешим (Р-
Спорт, Москва, 11 мая 2020) 
Екатеринбургский "Автомобилист" ведет переговоры с форвардом Палом 
Дацюком о новом контракте, но стороны никуда не спешат, сообщил РИА 
Новости директор хоккейного клуба Максим Рябков. 
Срок действия контракта Дацюка с "Автомобилистом" истек 30 апреля. Ранее 
российские СМИ сообщали, что клуб и хоккеист пришли к соглашении о новом 
договоре сроком на один сезон. 
"Жизнь покажет, - ответил Рябков корреспонденту РИА Новости на вопрос о 
подписании нового контракта с Дацюком. - Мы разговариваем, никуда не спешим. 
Как подпишем, всем об этом сообщим официально". 

https://rsport.ria.ru/20200511/1571271064.html 

Похожие сообщения (11): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Гросс: Дацюк хочет играть в хоккей. Думаю, он подпишет контракт 
(Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2020) 
Спортивный директор "Автомобилиста" Олег Гросс подтвердил информацию о 
том, что нападающий Павел Дацюк решил продолжить спортивную карьеру. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1188217_SKA_menajetsa_Klub_uhodit_ot_politiki_totalnogo_dominirovanija
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1188217_SKA_menajetsa_Klub_uhodit_ot_politiki_totalnogo_dominirovanija
https://realnoevremya.ru/news/174311-v-salavate-yulaeve-nazvali-prezhdevremennoy-novost-o-perehode-granlunda
https://realnoevremya.ru/news/174311-v-salavate-yulaeve-nazvali-prezhdevremennoy-novost-o-perehode-granlunda
https://rsport.ria.ru/20200511/1571271064.html
https://allhockey.ru/news/show/384978-Direktor_Avtomobilista_o_kontrakte_s_Dacjukom_nikuda_ne_speshim
https://www.sports.ru/hockey/1085442892.html


 

 

"Думаю, что подпишет контракт, но пока еще ничего не подписано. У нас с ним 
были предварительные разговоры, он хочет играть в хоккей. Если хочет, значит 
будет играть", - приводит слова Гросса Sport24. 

https://www.championat.com/hockey/news-4036171-gross-dacjuk-hochet-igrat-v-
hokkej-dumaju-on-podpishet-kontrakt.html 

Похожие сообщения (11): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 11 мая 2020 

• Беларусь Сегодня (sb.by), Минск, 11 мая 2020 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 11 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2020 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 11 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 11 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Торпедо": ведем активную работу по комплектованию 
состава (Р-Спорт, Москва, 11 мая 2020) 
Нижегородское "Торпедо" ведет активную работу по комплектованию состава на 
следующий сезон, сообщил РИА Новости генеральный директор хоккейного 
клуба Александр Харламов. 
Ряд хоккеистов "Торпедо", у которых 30 апреля истек срок действия контрактов, 
уже перешли в новые клубы. В финском "Йокерите" продолжат карьеру Андерс 
Линдбек и лучший бомбардир автозаводцев в прошлом сезоне Джордан Шредер. 
Защитник Чарльз Геноуэй и форвард Станислав Бочаров заключили контракты с 
екатеринбургским "Автомобилистом". Денис Баранцев перешел в ярославский 
"Локомотив", а Максим Минеев вернулся в омский "Авангард". При этом новичков 
"Торпедо" официально пока не подписывало. 
"Бюджет клуба на новый сезон утвержден, и сейчас ведется активная работа по 
комплектованию состава под конкретные задачи, - сказал Харламов 
корреспонденту РИА Новости. - Нельзя утверждать, что нас нет на рынке. Нашей 
первоочередной задачей было сохранить в команде игроков, имеющих статус 
ограниченно свободных агентов, и мы это сделали. У нас произошло назначение 
нового генерального менеджера - Максима Гафурова. Мы сейчас с ним плотно 
работаем по новым хоккеистам, обсуждаем плюсы и минусы каждого 
потенциального новобранца команды". 
"Что касается того, что "Торпедо" не торопится с подписанием новых игроков, то 
это объясняется просто, - продолжил Харламов. - Ни для кого не секрет, что мы 
далеко не самый богатый клуб лиги. Нам требуется немного больше времени на 
анализ рынка хоккеистов. К этому вопросу мы с новым генменеджером подходим 
более основательно, чем кто-либо. У нас сформирован большой шорт-лист 
возможных новичков, каждый день проводится большая работа: нужно понять, 
кто нужен клубу, кто не подходит. Исходя из этого, определить оптимальный 
бюджет на каждого игрока". 
Также Харламов отметил, что на переговорах сказывается фактор 
неопределенности по дате начала следующего сезона. "Сегодня 11 мая, рынок 
открылся всего десять дней назад, поэтому мы особо не спешим. Тем более, 
сейчас никто не знает, когда в сложившейся ситуации начнутся предсезонные 
сборы и новый чемпионат", - добавил собеседник агентства.  
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https://rsport.ria.ru/20200511/1571271837.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Ржига прокомментировал свое возможное назначение в "Барыс" (Р-Спорт, 
Москва, 11 мая 2020) 
Бывший главный тренер сборной Чехии по хоккею Милош Ржига, комментируя 
возможность своего назначения в казахстанский "Барыс", заявил РИА Новости, 
что окончательного решения на этот счет еще нет. 
По информации казахстанских СМИ, Ржига может стать главный тренером 
"Барыса".Ранее было объявлено, что 61-летний специалист покинет пост 
главного тренера сборной Чехии, его в должности сменит Филип Пешан. Ржига 
ранее работал в КХЛ в подмосковном "Атланте", московском "Спартаке", санкт-
петербургском СКА, омском "Авангарде", братиславском "Словане". 
"Пока ничего не решено. Все решает "Барыс", я один из кандидатов", - сказал 
Ржига по телефону.  

https://rsport.ria.ru/20200511/1571272215.html 

Похожие сообщения (17): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 11 мая 2020 

• Sports.kz, Караганда, 11 мая 2020 

• Vesti.kz, Алматы, 12 мая 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 11 мая 2020 

• Газета.Ru, Москва, 11 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 11 мая 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 11 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Грубиян, бомбардиры и голкипер для сборной. Пять "друзей" Ржиги в 
"Барысе" " Vesti.kz (Vesti.kz, Алматы, 11 мая 2020) 
Чешский специалист Милош Ржига может возглавить "Барыс" в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ) В разные годы за столичный клуб выступали его хоккеисты-
соотечественники, и каждый из них был заметной фигурой. Как же засветились 
предшественники Ржиги? Подробнее - в материале корреспондента Vesti.kz.  
Руководство столичного клуба еще не выбрало вектор развития команды, 
перебирая между тренерами-кандидатами, но если это будет чех, то его 
соотечественники уже сделали хорошую рекламу.  
1. Томаш Клоучек (7+28) 
Агрессивный защитник дебютировал в КХЛ вместе с клубом. Томаш пришел в 
"Барыс" уже состоявшимся игроком - больше 400 игр провел в НХЛ и АХЛ. Свыше 
ста встреч Клоучек отыграл и в КХЛ. В первом своем сезоне в Казахстане он 
отметился не только 23 (5+18) очками и 222 минутами штрафа. Некоторые его 
удаления носили характер "исключительной грубости". 
2-3. Иржи Новотны (22+44) и Лукаш Кашпар (40+39) 
Про этот чешский дуэт говорить порознь невозможно. Они приехали в "Барыс" в 
статусе чемпионов мира и заиграли в клубе, в который из ББД приехать успел 
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только Брэндон Боченски. В третьем сезоне лиги эта тройка плюс Кевин Даллмэн 
набрала 170 очков. Таких ярких чехов в "Барысе" больше не было. 
4. Камил Крепс (10+23) 
Вы его помните? А ведь когда-то он был частью трио с Новотны и Кашпаром, 
когда они были в топ-6 ротации "Барыса". Впереди были только парни из ББД. 
Камил надолго не задержался в КХЛ - один сезон с "Барысом", после чего 
отправился в командировку по странам Европы. 
5. Доминик Граховина  
Потенциальный игрок сборной Казахстана не реализовал свой потенциал в 
"Барысе". Голкипер выделялся уверенной игрой клюшкой на выходах, но без 
серьезных ошибок не обошлось. Раскрыться Граховине помешала травма - 
повреждение беспокоили игрока даже после возвращения на лед, и "Барыс" 
принял решение с ним расстаться. 
Напомним, в новом сезоне КХЛ столичный "Барыс" может возглавить Ржига. Он 
уже работал в КХЛ, сыграв с "Атлантом" в финале Кубка Гагарина. 

https://vesti.kz/khl/280144/ 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ может вернуться скандальный чех. Ржига критиковал лигу и 
нападал на сборную России за кокаин Кузнецова (Sport24.ru, Москва, 11 
мая 2020) 
Чешский специалиста может возглавить "Барыс".  
В мае, как правило, большинство клубов КХЛ уже сформировали костяк команды 
на будущий сезон. Однако в лиге еще остались команды, будущее которых 
покрыто туманом. Несколько недель назад была информация, что бюджет 
"Барыса" будет сокращен. Клуб покинули многие лидеры, ушел и главный тренер 
- Андрей Скабелка возглавил "Локомотив". О новичках же ничего не слышно. В 
Казахстане настолько отчаялись, что на официальном клубном сайте объявили 
о поиске нового наставника и даже назвали имена кандидатов. Правда, финский 
специалист Ари-Пекка Селин на следующий день опроверг свой переход в КХЛ 
и заявил о своем действующем контракте с "Эссят".  
Главный клуб Казахстана разваливается на глазах. Лидеры "Барыса" уходят, 
тренера нет, а руководство выпускает фейки 
Через несколько дней появился и другой кандидат. По информации Meta-
ratings.kz, новым главным тренером "Барыса" станет Милош Ржига. Клуб уже 
согласовал условия двухлетнего контракта с чешским специалистом. Сам тренер 
подтвердил переговоры, однако отметил, что является только одним из 
кандидатов. По окончании этого сезона он покинул пост главного тренера 
сборной Чехии, о чем было объявлено заранее. Однако он еще может войти в 
тренерский штаб Филипа Пешана на заключительный этап Евротура, который 
был перенесен с мая на август. Правда, в связи с пандемии еще неизвестно, 
состоится ли он вообще.  
В КХЛ Ржиги не было три года, пока он работал с национальной командой. При 
нем чехи показывали неплохую игру на чемпионатах мира, дважды обыграли 
российскую сборную на этапах Евротура, правда до медалей на мировых 
первенствах так и не добирлись. Его возвращение в сильнейшую лигу Европы 
выглядит несколько удивительно, если вспомнить, как он высказывался о КХЛ.  
"Уровень КХЛ упал"  
"Меня не радует, что клубы КХЛ не отпускают игроков. Мы из-за этого не 
получили четырех игроков. Мы не хотим ругаться с КХЛ, с клубами, мы хотим 
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договариваться. Но если игроков просто не отпускают в сборную? Над этим надо 
задуматься"  
Рассуждал он и на тему допинга в российском спорте и говорил о желании 
отобрать бронзу ЧМ-2019 у России после того, как Евгений Кузнецов был 
дисквалифицирован за употребление кокаина. "На прошлом чемпионате мира в 
Братиславе. Когда ваш игрок тоже попался. И мы тоже могли сказать, что нам 
принадлежат те медали. Потому что тот игрок забил гол, он был главным 
бомбардиром в том матче, в котором Россия обыграла нас", - говорил в одном из 
интервью. В общем, вряд ли в России многие руководители хотели бы видеть к 
себя в командах скандального специалиста. Милош, прежде всего, тренер-
мотиватор, который не стесняется показывать свои эмоции и на лавке, и в 
раздевалке, и в общении с журналистами. Его команды в КХЛ, к примеру, 
"Спартак", показывал зрелищный хоккей. С "Атлантом" он доходил в 2011-м году 
до финала Кубка Гагарина. В последние же годы работал в "Словане", который 
ни на что не претендовал, а сейчас вообще может прекратить свое 
существование. 
Если Ржига все-таки возглавит "Барыс", хоккейным болельщикам точно будет 
весело. Он будет много скандалить, спорить с судьями, закипать на лавке и 
давать эмоциональные пресс-конференции. 61-летний специалист знает русский 
язык, местную специфику и рынок игроков, так что адаптироваться заново ему 
точно не придется. Вот только будут ли снова работать его методы в КХЛ и 
сможет ли руководство клуба мириться с его характером - большой вопрос.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-11-cheshskiy-trener-milosh-rzhiga-mozhet-
vozglavit-barys 

К заголовкам сообщений 

Почему Милош Ржига не смог трудоустроиться в российских клубах КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2020) 
Говорливый чех не смог найти работу в российских клубах КХЛ, но может 
возглавить "Барыс". 
Удивительная история разыгрывается между казахстанским "Барысом" и 
чешским тренером Милошем Ржигой. Некоторое время назад клуб из Нур-
Султана официально заявил, что занимается поисками нового главного тренера 
взамен ушедшего в "Локомотив" Андрея Скабелки. "Барыс" назвал кандидатом 
на этот пост Ари-Пекку Селина что вызвало недовольство самого финна. По 
словам его агента, никаких переговоров с Селиным "Барыс" не вел - был лишь 
один звонок, а поскольку у Селина еще на два года есть действующий контракт 
с "Ассятом", то подобные заявления клуба выглядели странно. 
Теперь же о переговорах с "Барысом" заявил Милош Ржига, что тоже мало 
похоже на типичную ситуацию. Как правило, те, кто не договорился о новом 
рабочем месте, хранят эту информацию в тайне и рассказывают об этом 
журналистам либо после подписания контракта, либо много позже, когда 
актуальность информации будет минимальной. На этот раз чех прямо рассказал 
о контактах с "Барысом", но казахстанский клуб занял позицию молчальника, 
отказавшись что-то комментировать. 
"У Ржиги были варианты в КХЛ" 
Как сообщил сайт Metaratings, Ржига договорился с "Барысом" о двухлетнем 
контракте - осталось договориться о деталях сделки, а также утрясти все 
финансовые вопросы. При этом, клуб из Нур-Султана продолжает вести 
переговоры и с другими специалистами, чтобы иметь запасной вариант.  
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"Я его знаю как достаточно строгого, дисциплинированного тренера для своих 
игроков. Милош может завести любую команду, всегда горит на скамейке и 
старается свой стиль поведения поставить через конфронтацию. В принципе, 
многих игроков, болельщиков это заводит. Это будет интересным шагом с точки 
зрения коммерции для КХЛ и для клуба. Насколько эффективен будет этот шаг, 
я не берусь говорить, потому что состав "Барыса" ослаб. Посмотрим, что будет 
дальше с финансированием. У Милоша были варианты в КХЛ, еще когда он 
привозил свою сборную Чехии на Евротур. "Барыс" для него сейчас - хороший 
вариант", - сказал эксперт Алексей Бадюков в интервью sports.kz.  
Упомянутые варианты в КХЛ вызывают особенный интерес, поскольку 
невостребованность Ржиги в российских командах, похоже, имеет под собой не 
вполне спортивную основу. 
"Россия закрывается для зарубежных стран" 
В декабре, приехав в Россию на Кубок Первого канала, Ржига позволил себе 
несколько критических замечаний в адрес нашей страны. Первое высказывание 
касалось ошибки с гимном Чешской республики перед матчем со Швецией - 
организаторы тогда не смогли включить музыку.  
"Это позор. Ощущение такое, будто бы турнир закончился после отъезда 
сборной России в Санкт-Петербург. Не лучшие действия организаторов турнира. 
Спасибо болельщикам. Благодаря их пению мы слышали гимн, хотя правильного 
музыкального сопровождения не было", - заявил Ржига. 
Затем чешского тренера спросили про очередную порцию санкций ВАДА по 
отношению к России и здесь тоже последовала не вполне однозначная фраза. 
"Решение ВАДА по России? Ну видите, и в хоккее было на прошлом чемпионате 
мира в Братиславе, когда ваш игрок тоже попался. И мы тоже могли сказать, что 
нам принадлежат те медали. Тот игрок забил гол, был главным бомбардиром в 
матче, в котором Россия нас обыграла", - сказал Ржига, проигравший сборной 
России по буллитам (3:4 Б).  
Похоже, что чех взял невыгодную для себя тональность, поскольку критиковать 
страну, в которой хочешь трудоустроиться, было ошибкой. Несколько дней назад 
появилась неофициальная информация, что пан Милош был кандидатом в 
нескольких российских клубах КХЛ, но из-за критических слов и пренебрежения 
к России от его услуг отказывались. А 9 мая (случайна ли эта дата?) это 
подтвердил сам Ржига.  
"Были разговоры о моем трудоустройстве в КХЛ, в Челябинске? Там все очень 
сложно. У меня было несколько вариантов, но Россия, похоже, закрывается для 
зарубежных стран. Кроме того, у Чехии в последнее время были проблемные 
политические отношения с русскими. Все играет роль. В то же время, я здесь 
ничего не решаю. Я разговаривал с россиянами, но без обязательств, ничего 
конкретного не было", - заявил Ржига в интервью Blesk.  
Под словами "проблемные политические отношения с русскими", он, помимо 
своих собственных высказываний, вероятно, имел в виду демонтаж памятника 
маршалу Ивану Коневу в Праге, который вызвал большой общественный 
резонанс. 
"Это пощечина. Это ужасно" 
Работа Ржиги в сборной Чехии, а вернее, ее завершение, тоже вызывает очень 
большой интерес, поскольку с паном Милошем там обошлись несколько странно. 
В июне 2019 года было официально объявлено, что Ржига покинет пост тренера 
национальной команды, но сделает это лишь весной 2020 года, а весь сезон-
2019/2020 останется работать. Ржига бушевал и недоумевал, почему было 
принято такое решение относительно "отложенного увольнения" и для чего об 
этом объявили всем болельщикам, но ничего не добился. 



 

 

"Да, это была пощечина. Неожиданно появились сообщения о проведении пресс-
конференции, на которой Филип Пешан рассказывает, как он будет работать с 
игроками, журналисты спрашивают игроков, как им это нравится, и так далее. Это 
довольно жестоко для действующего тренера, будь это я или кто-то другой. Это 
ужасно. Но не хочу возвращаться к тому, что изменить уже нельзя. Я не могу 
говорить все, что я думаю, у меня есть с Чешским хоккейным союзом 
действующий контракт. Работодатель имеет право увольнять сотрудника или не 
продлевать с ним контракт, это нормально. Единственная претензия - то, как это 
объявили", - говорил Ржига в августе 2019 года. Очевидно, что после этого он 
активно начал поиски работодателя в КХЛ, поскольку уже знал собственное 
будущее.  
В декабре 2019 года появились слухи о возможном появлении Ржиги в "Салавате 
Юлаеве", которые месяц спустя опровергло руководство уфимского клуба - тогда 
Николай Цулыгин смог удержаться на тренерском мостике. 5 мая 2020 года 
Федерация хоккея Чехии представила новый тренерский штаб национальной 
команды. Главным тренером сборной Чехии стал Филип Пешан а Ржига 
официально стал безработным.  
"Что случилось в КХЛ за несколько последних лет, не знаю. Я там уже года 
четыре не работаю. Но уровень упал. Это очевидно", - говорил Ржига в феврале 
2020 года, но сдержался, и не стал добавлять, что уровень КХЛ упал именно из-
за его отсутствия.  
Если Ржига действительно возглавит "Барыс", а, возможно, и сборную 
Казахстана, это будет очень интересным сюжетом в новом сезоне КХЛ. От 
самого чеха мы еще не раз услышим интересные слова, которые, по традиции, 
будут разными для журналистов разных стран: в чешской прессе он будет 
говорить одно, в российской - другое. Удивляться этому вряд ли стоит.  

https://www.championat.com/hockey/article-4036473-pochemu-milosh-rzhiga-ne-
smog-trudoustroitsja-v-rossijskih-klubah-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Vesti.kz, Алматы, 12 мая 2020 

• Sports.kz, Караганда, 12 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Быков воспитывает внуков в Швейцарии, а Кинэн победил рак. Где сейчас 
легендарные тренеры КХЛ (Sport24.ru, Москва, 11 мая 2020) 
Вы точно по ним соскучились.  
На фоне того, что различные источники усиленно сватают чеха Милоша Ржигу 
на пост главного тренера "Барыса", мы решили вспомнить, какие еще 
специалисты были успешны в КХЛ, но на данный момент в лиге не работают. 
Милош Ржига 
Чем запомнился в КХЛ: Слепил веселый "Спартак", которому как никогда 
подходил штамп про народную команду. Довел до финала Кубка Гагарина 
"Атлант", где за клуб из Мытищ с Барулиным в воротах и Мозякиным в атаке 
болела чуть ли не вся страна. Настолько велик был уровень хейта к Быкову, 
Захаркину и их "зеленой машине" из Уфы. Впрочем, и сам Ржига своей 
искренностью и эмоциональностью подкупал многих нейтральных болельщиков. 
Много ли вы знаете тренеров, которые расстилали пиджак на льду и вставали на 
колени перед собственными игроками? Сказка о лучшем тренере-мотиваторе 
закончилась в Питере, откуда Милоша уволили с первого места. С тех пор его 
карьера покатилась под откос.  
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Чем сейчас занимается: До недавнего был главным тренером сборной Чехии, с 
которой успел съездить только на один чемпионат мира. В Братиславе 
подопечные Ржиги проиграли российской команде в матче за бронзу. 
Любопытно, что будучи наставником чешской сборной, Милош неоднократно 
наезжал на КХЛ. Доставалось и клубам, которые якобы не отпускают игроков на 
этапы Евротура, и общему уровню лиги, который по мнению тренера заметно 
упал.  
Вячеслав Быков 
Чем запомнился в КХЛ: С огромным отрывом самый эффективный тренер в 
истории лиги. Из 11 сезонов победитель Квебека проработал меньше половины 
- пять, но выиграл за этот отрезок два Кубка Гагарина. И если для строительства 
чемпионской команды в Уфе ему понадобилось какое-то время, то в Санкт-
Петербурге Вячеславу Аркадьевичу удалось сходу сделать то, чего не удавалось 
многочисленным тренерам-иностранцам. Быков смыл со СКА клеймо вечных 
лузеров. Впрочем, титулы - это не все, чем ценен бывший тренер сборной 
России. Игры его команд всегда были неким гарантом зрелищности. 
Исполнители экстра-класса были и у других специалистов, но не каждый мог так 
их использовать. К тому же, Быков отлично ладил с игроками. Поспорить с ним 
может разве что Знарок.  
Чем занимается сейчас: Питер тренер-чемпион покинул по неизвестным 
причинам. Есть версия о проблемах со здоровьем. Другие ищут ответы во 
взаимоотношениях с руководством СКА. Причем и здесь версии расходятся. Кто-
то считает, что Быков (а точнее их тандем с Игорем Захаркиным) не поладил с 
Романом Ротенбергом. Но даже чаще называется фамилия Олега Усачева - 
тогдашнего серого кардинала "армейцев". Так или иначе, с 2015 года Вячеслав 
Аркадьевич в КХЛ не работает. Титулованный тренер воспитывает внуков в 
тихой Швейцарии, числится советником в местном "Фрибурге", за который играл 
в 90-х, и периодически дает максимально корректные комментарии в СМИ.  
Майк Кинэн 
Чем запомнился в КХЛ: Первый иностранный тренер-чемпион в истории лиги. 
Этим все сказано. Создал звено Мозякин - Коварж - Зарипов, которое при 
поддержке Кошечкина разбило в финале пражский "Лев", больше напоминающий 
на тот момент сборную Европы. Вопреки множественным страшилкам о суровом 
нраве Железного Майка, в России он свой характер не проявлял. Видимо, стал 
старше, спокойнее, мудрее. При этом Кинэн внес свой вклад в становление Ильи 
Воробьева, которого долго и планомерно подводили к должности главного 
тренера "Магнитки". Кто-то до сих пор считает, что второе чемпионство уральцев 
добыто на багаже уволенного осенью 2015-го Кинэна.  
Чем занимается сейчас: Эксперимент с совмещением постов в Китае 
провалился. Даже более молодым и деятельным специалистам непросто 
успевать одновременно и тренировать, и исполнять функции генерального 
менеджера. С тех пор Кинэн как ушел из "Куньлуня", в хоккее он не работал, а в 
сентябре 2018 года у легендарного тренера диагностирован рак предстательной 
железы. Железный Майк перенес операцию, около полугода толком не мог ничем 
заниматься, но сейчас чувствует себя отлично. И даже не исключает 
возможности возвращения к тренерской деятельности. Тем более, что о России 
и времени, проведенном в КХЛ, канадец отзывается максимально 
комплементарно.  
Кари Ялонен 
Чем запомнился в КХЛ: В отличие от Финляндии, где он брал титул семь раз, в 
нашей лиге Ялонен до главного трофея так и не добрался. Хотя в 2014 году был 
к этому максимально близок. Его "Лев" только в седьмом матче финальной серии 



 

 

сдался великолепной "Магнитке" Кинэна. А еще Кари сделал почти невозможное: 
к концу того сезона клуб-новодел, пусть и с крутыми игроками, собирал аншлаги. 
И это в городе, где есть "Спарта" со "Славией". Впрочем, Прага стала вторым 
пунктом в кахаэловской биографии Ялонена. Еще в 2011-м он доехал до Нижнего 
Новгорода, где прошел рижское "Динамо" и до последнего рубился в плей-офф 
с будущими чемпионами из московского "Динамо". Петерису Скудре, сменившего 
финна на посту главного тренера волжан, преодолеть первый раунд удалось 
только с третьей попытки.  
Чем занимается сейчас: Реноме тренера-победителя Ялонен подтверждал и за 
пределами родной Финляндии. Последние четыре сезона он провел в 
Швейцарии, где выиграл два чемпионских титула с "Бреном". А еще однажды 
самая богатая команда NLA под руководством финского тренера вылетела в 
полуфинале после победной регулярки. Год назад Ялоненом интересовался 
"Локомотив", но выбор в итоге пал на Крэйга Мактавиша. К тому же, тогда Кари 
еще был связан контрактом с "Бреном", тогда как с января он абсолютно 
свободен. Почему бы не вернуться в КХЛ?  
Раймо Сумманен  
Чем запомнился в КХЛ: Его называли безумным и умалишенным. С его 
изображением делали футболки и готовы были чуть ли не поставить памятник в 
Омске. Он три раза приходил в "Авангард" и однажды до довел "ястребов" до 
финала Кубка Гагарина, о котором до сих пор ходят легенды. Собственно, из 
мифов о Раймо Сумманене можно составить нехилый сборник. Считается, что 
он дрался в раздевалке с самим Яромиром Ягром, а порванный пиджак - 
результат стычки с Олегом Знарком в том самом финале против "Динамо". В КХЛ 
было много иностранных тренеров. Немало среди них было и финнов. Но ни до 
ни после Раймо в наш чемпионат не заглядывал настолько же яркий и 
противоречивый специалист. А еще, его команда неплохо играла в хоккей. 
Системный, быстрый, атакующий. Только Боб Хартли смог сбить градус омской 
ностальгии по Сумманену.  
Чем занимается сейчас: Психика финна и на пике его карьеры не была особо 
устойчивой, а уж после ухода из "Авангарда" Раймо отправился во все тяжкие. 
За короткий срок он попал сразу в два скандала: назвал педофилом тренера 
другой команды и подрался с прохожим возле стриптиз-бара. Разумеется, в 
подобные передряги Сумманен попадал не в самом трезвом виде. Не 
складывается последнее время и тренерская карьера Раймо. После отъезда из 
России он не работал главным тренером, а только лишь помогал. Причем во 
второй финской лиги и словацком "Зволене", где до прошлого года 
специализировался на развитии молодежи.  
Зинэтула Билялетдинов 
Чем запомнился в КХЛ: Ну и, конечно, Зинэтула Хайдярович. Куда же без него? 
В том, что Кубок Гагарина первые годы существования лиги называли Кубком 
Татарина, во многом его заслуга. Хоккей Билялетдинова никогда не был 
зрелищным, но именно он задал стандарты. Вроде того, что кубки выигрываются 
третьими и четвертыми звеньями. А еще Билл при всей системности и тяге к 
откату позволял творить по-настоящему большим мастерам вроде Даниса 
Зарипова и Алексея Морозова. Особенно ценно то, что между вторым и третьим 
Кубком Гагарина "Ак Барса" прошло восемь лет. Хоккей Билялетдинова не 
устарел, а сам он сумел построить новую чемпионскую команду без прежних 
лидеров.  
Чем занимается сейчас: Покинув год назад Казань, Билялетдинов не порвал 
связь со своим бывшим клубом. "Ак Барс" активно задействует своего 
легендарного наставника в различных акциях. Зинэтула Хайдярович, в свою 



 

 

очередь, стал вести себя более расслабленно и открыто. При этом о 
продолжении тренерской карьеры говорит уклончиво и не спешит уходить на 
пенсию. Как сказал новичок "Монреаля" Александр Романов, а по 
совместительству внук Билялетдинов, дедушка пока просто кайфует. Ну и 
соблюдает самоизоляцию, разумеется.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-11-gde-seychas-i-chem-zanimayutsya-
vyacheslav-bykov-zinetula-bilyaletdinov-milosh-rzhiga-raymo-summanen-mayk-kinen 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Канадский тренер договорился с "Торпедо", но теперь 
отказывается работать (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 мая 
2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Волнения  
В очередной раз тревожные новости приходят из Нижнего Новгорода. Не 
исключено, что Дэвид Немировски все-таки покинет "Торпедо", по крайней мере, 
есть вероятность такого исхода. Одна из причин, что в новом контракте 
прописаны совершенно другие финансовые условия, не те, о которых шла речь 
изначально. Можно ли осуждать тренера за это? Тут надо знать, о чем 
изначально шла речь на переговорах и какие цифры оказались в новом договоре. 
Вряд ли бы Немировски стал психовать на ровном месте.  
Другая причина - ситуация с комплектованием команды. Легко убедиться, что на 
данный момент команда просто не готова выступать в серьезном турнире, 
многие хоккеисты основного состава ушли, а новичков нет. И с каждым днем 
шансы на то, чтобы взять игроков на рынке, все меньше и меньше. Точнее 
набрать-то состав можно и к 1 сентября, но что это будет за команда?  
Однако, удивляться такому не стоит. Как только стало известно, что губернатор 
настоял на продлении контракта с тренером, хотя директор настаивал на другой 
кандидатуре, сразу стало ясно, что легко не будет. Таких противоречий в 
структуре одной команды быть не должно. Там могут возникнуть споры по поводу 
использования того или иного хоккеиста, по поводу какого-то трансфера, то есть 
обычные рабочие моменты. Но если со стороны назначают человека, который не 
нужен руководству, то это другой вопрос. Совершенно неважно, кто виноват в 
этой истории. Речь о том, что противоречия убивают клуб, а это приведет к 
печальным последствиям.  
Обмен  
Нападающий СКА Александр Дергачев может перейти в "Витязь". Однако до 
этого еще далеко, форвард не подписал контракт с питерским клубом, которому 
принадлежит. И я прекрасно понимаю, почему Дергачев сомневается. Последний 
раз мы встречались с хоккеистом на матче "Звезда" - "СКА-Нева" в феврале. 
Александр показал довольно средний хоккей, питерцы уступили с разгромным 
счетом - 1:5, а я смотрел на действия форварда и не понимал, что происходит. 
На льду он тогда провел больше 21 минуты, но заработал показатель полезности 
"минус 2". В плей-офф он находился в ВХЛ безвылазно, он окончательно выбыл 
из обоймы, не исключено и потому, что не подписывал контракт со СКА.  
Осуждать Дергачева не поднимается рука. Он хоть и провел в Санкт-Петербурге 
всю карьеру, никогда не считался там игроком основного состава. Были неплохие 
периоды, но уж точно не в прошлом сезоне. И деться никуда нельзя. Права на 
призера молодежного чемпионата мира принадлежат питерскому клубу, 
однажды его отдавали в скрытую аренду в "Спартак", где он внезапно расцвел и 
клуб поспешил забрать его обратно. Но проблема в том, что в СКА Дергачев 
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укрепил состав в "команде-ротация", а в 23 года хочется играть, причем, очень 
много. Конечно, он сейчас, вероятно, в раздумьях. А если отправят в "Витязь", 
где он вернет в себе уверенность, но его снова заберут? СКА от нападающего 
избавляться не хочет, ведь не отпустили в "Спартак" навсегда. Боюсь, что 
Дергачев может пойти по пути Андрея Алтыбармакяна и Алексея Мельничука, 
выбравших АХЛ.  
Курьез  
В Нижнекамске, наконец, объяснили, что случилось в истории с Павлом 
Падакиным, который неожиданно стал свободным агентом и подписал 
соглашение с "Сочи". Никто ему "не забывал" сделать квалификационное 
предложение.  
В "Нефтехимике" понадеялись на устную договоренность с форвардом, который 
получил тяжелую травму, долго лечился, а клуб оплатил ему дорогостоящую 
операцию в Германии. Директор "Нефтехимика" Игорь Ларионов утверждает, что 
они с Павлом пожали друг другу руки, договорились, что заключат соглашение 
без всяких "квалификаций" и в клубе посчитали, что этого достаточно. Но 
Падакин дождался с агентом наступления определенной даты и ушел в качестве 
свободного агента. Надо узнать точку зрения хоккеиста, но пока он не выглядит 
честным человеком.  
Опять же стоит поразиться и наивности директора клуба. Понятно, что он 
неопытный в хоккейном бизнесе, тонкостей не знает, но должен понимать, что в 
таком деле важны документы. Раз уж договорились о чем-то, то заключите 
контракт раньше, перед операцией, регламентом это не возбраняется. Вера в 
людей, конечно, хороша, но лучше с контрактом.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/trener-devid-nemirovski-ne-hochet-
rabotat-v-torpedo-napadayuschiy-dergachev-pereydet-v-vityaz-transfery-khl-
1671496/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Пакаринен продолжит карьеру в "Йокерите" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 11 мая 2020) 
Бывший нападающий "Барыса" Ииро Пакаринен продолжит карьеру в 
"Йокерите". 28-летний финн заключил с "Джокерами" контракт на три года, 
сообщает официальный сайт клуба.  
В прошлом сезоне Пакаринен набрал 10 (6+4) очков в 22 матчах регулярного 
чемпионата. В плей-офф на его счету 1 гол в 5 встречах.  
Годом ранее форвард выступал за "Металлург". В дебютном сезоне в КХЛ он 
отметился 26 (7+19) очками в 60 встречах. 
Также Пакаринен имеет опыт выступления в НХЛ за "Эдмонтон", который выбрал 
его под общим 184-м номером на драфте-2011 года. Всего в НХЛ на его счету 23 
(10+13) балла за результативность в 134 играх.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pakarinen-prodolzhit-kareru-v-yokerite-
1671505/ 
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К заголовкам сообщений 

Дацюк подпишет контракт с "Автомобилистом" на год (Sports.ru, Москва, 
11 мая 2020) 
Нападающий Павел Дацюк подпишет однолетний контракт с "Автомобилистом", 
утверждает телеграм-канал "Хоккей без зрителей". 
Сообщается, что стороны уже договорились об условиях соглашения. 
В минувшем регулярном чемпионате КХЛ 41-летний форвард провел 43 матча и 
набрал 22 (5+17) очка. 
В 4 играх плей-офф он отметился 4 (2+2) баллами.  

https://www.sports.ru/hockey/1085439830.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Итоги сезона: "ОЭРДЖИ Юниор" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 11 мая 2020) 
Пресс-служба Молодежной хоккейной лиги начинает серию материалов об 
итогах 11-го сезона для всех команд. Начинаем с китайской дружины "ОЭРДЖИ 
Юниор", которая заняла последнее место в регулярном чемпионате.  
17 место на Западе, 4 очков в 64 матчах. 84 шайбы заброшено, 451 пропущена.  
Третий сезон для китайской молодежки получился наименее успешным. Если 
Александр Барков в дебютном чемпионате два года назад сумел финишировать 
на 13-й месте на Западе, то в этом сезоне в очередной раз переименованная 
команда во второй раз подряд уверенно заняла последнее место в конференции. 
Команда из Поднебесной по-прежнему очень разношерстная. В ее составе 
выступали игроки из Канады, России, Беларуси, Финляндии, Латвии, Польши и 
непосредственно Китая. Китайских игроков на этот раз на порядок больше, что в 
конечном итоге также отразилось на результатах. С первого же матча на команду 
посыпались неудачи и крупные поражения. В ряде поединков коллектив 
выглядел неплохо, но первых очков пришлось ждать аж до середины января. До 
этого "ОЭРДЖИ Юниор" потерпел 46 поражений кряду. До них такую же 
статистику демонстрировали только "Динамо-Раубичи" в сезоне 2015/2016. Тем 
ценнее была невероятная победа, одержанная со счетом 1:0 над МХК "Динамо-
Москва". При этом дружина Евгения Есаулова страдала от нехватки игроков, так 
как почти все китайские хоккеисты были вызваны в национальные сборные. В 
итоге команда сумела одержать победу с десятью полевыми игроками в составе, 
а гол Ярослава Сергиевского так и остался единственным в матче.  
Персоналии  
Именно Сергиевский стал лучшим бомбардиром команды, хотя провел в ней 
только половину сезона. Большую часть лидировал Прохор Корбит, но его игра 

https://prosports.kz/news/449511--barys-sdelal-zayavlenie-ob-uhode-iz-kluba-legionera
https://vesti.kz/khl/280122/
https://www.sports.kz/news/baryis-vyistupil-s-zayavleniem-ob-uhode-iz-kluba-izvestnogo-bombardira
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https://shaiba.kz/news/728255
https://allhockey.ru/news/show/384953-Iiro_Pakarinen_pereshel_v_Yokerit
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-11-serebryanyy-prizer-chm-2014-pakarinen-prodolzhit-karyeru-v-yokerite
https://www.sports.ru/hockey/1085438303.html
https://rsport.ria.ru/20200511/1571265069.html
https://www.sports.ru/hockey/1085439830.html


 

 

также не отличалась стабильностью. Лучшим из китайских игроков стал Цзин 
Ван, который в итоге получил приглашение на Кубок Вызова. Довольно иронично 
и то, что в январе в Москве впервые за долгое время победу одержала команда 
Востока и поднять над головой первый трофей в МХЛ форварду не удалось. 
Достойно смотрелись бывшие игроки "Крыльев" Артем Сериков и Артем 
Клавдиев, который заканчивал сезон в "Спартаке". Три голкипера провели 
практически одинаковое время в воротах команды, это китаец Хаожань Ху и 
россияне Владислав Пакин и Ростислав Зиновенко. Лучше всех проявил себя 
именно Зиновенко, который находился в воротах команды во всех матчах, где 
"ОЭРДЖИ" набирал очки.  

https://mhl.khl.ru/news/1/992498/ 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Брагин для кахаэловцев, Ларионов для энхаэловцев. Почему сборную 
нужно отдать дуэту тренеров (Советский спорт, Москва, 11 мая 2020) 
Хоккейный сезон-2019/20 оборвала эпидемия коронавируса, отменив ЧМ в 
Швейцарии. Следующее мировое первенство станет последним крупным 
турниром перед Олимпиадой-2022.  
СБОРНУЮ ТОЖЕ БРАГИНУ?  
Пока не понятно, в каком статусе поедет в Китай наша команда - с национальным 
флагом или в привычном уже облике атлетов из России. А то, как знать, может 
нас ждет совсем суровое наказание за наши многочисленные допинговые 
похождения. Возьмут ВАДА совместно с МОК да отфутболят нас куда подальше 
- соблюдать социальную дистанцию. Но давайте все же быть оптимистами и в 
том или ином виде на нашу команду на Играх в Поднебесной рассчитывать. У 
вас есть сегодня малейшее представление того, как наша хоккейная сборная 
должна выглядеть на этомтурнире, и кто ее там будет возглавлять? 
За последние дни кто только не высказывался по поводу возможных тренерских 
перестановок в треугольнике СКА - первая сборная - молодежка. Молва вовсю 
сватает на пост главного в Питер Валерия Брагина, который сейчас является 
помощником Алексея Кудашова и в СКА, и в сборной. В то же время молодежную 
сборную вроде как отдают Игорю Ларионову. Профессор появился как чертик из 
табакерки в этой команде в роли ассистента Брагина накануне МЧМ-2020 - и это 
весь его тренерский опыт в 59 лет. Однако, зная решимость наших 
руководителей по национальной команде в плане экспериментов, не стоит 
удивляться, если состоится и это назначение, и произойдут перестановки в СКА. 
И вот тут возникают резонные вопросы. Все последние годы тренер СКА 
автоматом становился тренером сборной, означает ли это, что Брагин и будет 
главным в национальной команде? И если так и задумывается, то говорит ли это 
о том, что Валерия Николаевича видят тем человеком, которому хотят доверить 
сборную на Играх в Пекине? 
На первый вопрос дал бы утвердительный ответ. Логично, что если Кудашов не 
устраивает по каким-то критериям как наставник топ-клуба КХЛ (официально об 
этом пока не объявлено, но и опровержений нет), то вряд ли это недоверие не 
распространяется на сборную. Кураторы то у СКА и национальной команды одни 
и те же. Не случайно мы постоянно слышим разговоры о необходимости 
базового клуба, хотя, на мой взгляд, это по крайней мере спорная практика. 

https://mhl.khl.ru/news/1/992498/


 

 

А вот насчет второго вопроса не спешил бы давать ответ "да". Не знаю, конечно, 
какие задумки есть у боссов ФХР. Но полагаю, что слова Брагин и олимпийская 
сборная вполне могут стать синонимами. Однако, вероятно, лишь в том случае, 
если на Олимпиаду в Китай не поедут игроки НХЛ. 
ПРИМЕР ФЕТИСОВА НА ИГРАХ-2002  
Пока с участием энхаэловцевв Играх нет никакой определенности, если она 
вообще сегодня может быть хоть в чем-то в наше жуткое время. Президент 
ИИХФ Рене Фазель недавно подчеркивал, что в переговорах с заокеанскими 
партнерами, было это перед началом пандемии, наметились положительные 
тенденции.Поэтомудержать в уме вариант с приездом в Пекин Овечкина, Кросби 
и компании надо. Если это случится, то сборная наверняка будет составлена 
сплошь из наших легионеров, учитывая, что в НХЛ с каждым годом растет 
представительство российского хоккея. Кто ими будет руководить? 
Мы не раз в нашей хоккейной истории сталкивались с тем, сколько проблем 
возникает, когда у руля сборной, напичканной звездами НХЛ, встают люди, не 
имеющие опыта работы за океаном. Что говорить о наших сегодняшних 
"проспектах" - Кудашове и Брагине. У них нет даже опыта самостоятельного 
руководства сборной из игроков, которые выступают в России. У нынешнего 
наставника СКА этот опыт измеряется несколькими матчами Евротура, причем 
не всегда успешными. У многолетнего главного тренера молодежки его нет 
вообще. 
Проблема это? Еще какая. Но она имеет свое решение, которое сегодня может 
показаться неочевидным. 
Тут необходимо сделать один исторический экскурс в 2001 год. Тогда накануне 
Олимпиады в Солт-Лейк Сити вставало много вопросов с подготовкой и 
комплектованием команды на Игры-2002. Сборную в тот момент возглавлял 
Борис Михайлов. Человек в высшей степени авторитетный, но для ряда наших 
заокеанских звезд неудобный. Многие небезосновательно полагали, что если 
Борис Петрович повезет команду в США, то она недосчитается ряда классных 
мастеров и будет играть в старомодный хоккей. А потому в олимпийский сезон, 
несмотря на контракт Михайлова с ФХР, сборную отдали Вячеславу Фетисову, 
который и собрал российскую дрим-тим, будучи не только главным тренером, но 
и генеральным менеджером. 
Тренерского опыта у Фетисова в тот момент было немного - пара лет работы 
помощником в "Нью-Джерси". Но это не помешало показать на Олимпиаде 
хороший хоккей. Спорная победа американцев с голом-фантомом Самсонова 
лишила нас шансов на финал, но в целом это была достойная игра. А почетная 
бронза - последняя на данный момент медаль, завоеванная на турнирах с 
участием всех сильнейших хоккеистов.  
У Фетисова получилось, потому что у него был не только огромный авторитет 
среди игроков НХЛ, но и громадный опыт выступлений на самых крупных 
турнирах под руководством самых великих тренеров. В том числе и в НХЛ. Все 
эти характеристики в той же мере относятся и к давнему партнеру и другу 
Фетисова Ларионову. Ничто не мешает держать его кандидатуру в уме (а может, 
так оно и есть?), если НХЛ вдруг решит отправиться в азиатское приключение за 
олимпийским золотом. 
ПЕРСПЕКТИВНЫЙ ОЛИМПИЙСКИЙ ТАНДЕМ  
Авторитетный Борис Майоров в воскресенье дал свою оценку возможным 
переменам в СКА и сборных. Он полагает, что Ларионову надо бы начать с 
клубной работы. Все верно. Но краткосрочный олимпийский турнир стоит тут все-
таки особняком. Там нет места для тренировочного процесса как такового, зато 
незаменимо умение играть в энхаэловский хоккей. Знать и понимать его 



 

 

досконально. У Игоря Николаевича все эти качества имеются, в отличие от 
Брагина и Кудашова. А потому считаю, что будет правильно отдавать сборную в 
олимпийской перспективе не кому-то одному, а тандему Брагин - Ларионов. 
Первый будет востребован, если повезем на игры команду из КХЛ. Через 
полтора года на первый план в лиге выйдут те ребята, которые радовали нас в 
январе 2020-го современным хоккеем на МЧМ. И часть которых будет у Брагина 
под его ежедневной опекой в СКА. Но энхаэловцы - ребята посерьезнее. Не 
только те, что будут на нашей лавке. Профессор, будучи к тому же агентом, 
североамериканский хоккей знает прекрасно, а потому как никто другой имеет 
представление о сильных сторонах соперников. 
Если Гэри Беттмэндаст зеленый свет китайской компании, без рокировочки на 
тренерском посту сборной России, думаю, не обойтись. Тем более, что все мы к 
этому уже давно привыкли. Главное тут для Ларионова - не провалиться на МЧМ-
2021 с молодежью. А то до энхаэловцев могут не допустить и его.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:944255 

К заголовкам сообщений 

Источник: сборные России и Канады поменяют местами в группах на ЧМ-
2021 (Р-Спорт, Москва, 11 мая 2020) 
Международная федерация хоккея (IIHF) поменяет местами в группах на 
чемпионате мира 2021 года сборные России и Канады, чтобы российская 
команда все свои матчи на групповом этапе проводила в Минске, сообщил РИА 
Новости источник, знакомый с ситуацией. 
Чемпионат мира по хоккею 2021 года должен пройти с 7 по 23 мая в Минске и 
Риге. Согласно рейтингу IIHF, сборная России попала в группу В, матчи которой 
пройдут в столице Латвии. Канадцы изначально были определены в 
"белорусскую" группу А. 
"Решение о том, что сборные Канады и России поменяют местами, фактически, 
принято. Переговоры со всеми заинтересованными сторонами прошли, 
возражений ни от кого не поступило. Официально решение утвердят на 
следующей неделе и, если потребуется, формально закрепят на конгрессе IIHF 
10 июня. Таким образом, сборная России все матчи группового этапа проведет в 
Минске", - заявил собеседник агентства. 
В группе А на чемпионате мира следующего года помимо сборной России 
сыграют команды Швеции, Чехии, Германии, Словакии, Дании, Великобритании 
и Белоруссии.  

https://rsport.ria.ru/20200511/1571282091.html 

Похожие сообщения (6): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 11 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Алексей Яшин: "В ФХР хорошо отлажена работа тренерских кадров. 
Ларионов уже знает, как готовить молодежку" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 11 мая 2020) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:944255
https://rsport.ria.ru/20200511/1571282091.html
https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/iihf-mozhet-pomenyat-rossiyu-i-kanadu-gruppami-na-chm-2021-1671630/
https://www.pressball.by/news/hockey/356947
https://allhockey.ru/news/show/384990-IIHF_mozhet_pomenyat_Rossiju_i_Kanadu_gruppami_na_ChM_2021


 

 

Многолетний капитан сборной России Алексей Яшин прокомментировал 
будущее назначение Игоря Ларионова на пост главного тренера молодежной 
сборной.  
 - Игоря Ларионова я бы назвал одним из самых величайших хоккеистов 
отечественного хоккея. Это игрок легендарной пятерки ЦСКА и сборной 
Советского Союза. В прошлом сезоне он приступил к работе одним из 
помощников Валерия Брагина в молодежной сборной. Прошел с командой весь 
подготовительный период, сам чемпионат мира, знает как готовить команду.  
Думаю, что разработанная федерацией хоккея России программа "Красная 
машина" должна и ему, и самим ребятам помочь. В ФХР хорошо отлажена 
работа тренерских кадров. Тем не менее, в любом случае, все будет зависеть от 
самих ребят. Тот, кто сумеет себя проявить - попадет на чемпионат мира. В этом 
году первенство пройдет в Канаде, для будущего многих ребят турнир может 
стать дорогой в большой хоккей. Желаю и Игорю удачи в работе, и ребятам 
использовать свой шанс.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/aleksey-yashin-v-fhr-horosho-
otlazhena-rabota-trenerskih-kadrov-larionov-uzhe-znaet-kak-gotovit-molodezhku-
1671617/ 

К заголовкам сообщений 

Касатонов: хорошая программа развития хоккея и опыт Ларионова 
помогут молодежной сборной (Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион Алексей Касатонов прокомментировал 
информацию о том, что новым наставником молодежной сборной России может 
стать Игорь Ларионов. 
"Хоккейного опыта и знаний Игорю не занимать. Он всегда пользовался 
огромным авторитетом, уважением со стороны не только своих партнеров, но и 
хоккеистов других стран, функционеров, руководителей клубов. Он сам решил 
попробовать себя в тренерском деле. Работа тренера довольно сложная, сам 
это понял, работая в клубах.  
На прошлом молодежном чемпионате мира у них с Валерием Брагиным 
получился очень хороший тандем. Конечно, достижения Брагина превзойти 
будет сложно, тем не менее, хотелось бы Игорю пожелать успешной работы на 
столь серьезной, ответственной должности. У нас хорошая программа развития 
хоккея, много перспективной молодежи, ребятам опыт Игоря сильно поможет в 
их движении по хоккейной лестнице", - сказал Касатонов "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-4036279-kasatonov-horoshaja-
programma-razvitija-hokkeja-i-opyt-larionova-pomogut-molodjozhnoj-sbornoj.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Якушев: молодежная сборная - хорошая ступень для роста. Ларионова 
уважают в мире (Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Якушев прокомментировал 
информацию о том, что новым наставником молодежной сборной России может 
стать Игорь Ларионов. 
"У Игоря громадный опыт и знания в отечественном и мировом хоккее. Он 
прошел хорошую школу, работал под руководством мастеровитых тренеров. 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/aleksey-yashin-v-fhr-horosho-otlazhena-rabota-trenerskih-kadrov-larionov-uzhe-znaet-kak-gotovit-molodezhku-1671617/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/aleksey-yashin-v-fhr-horosho-otlazhena-rabota-trenerskih-kadrov-larionov-uzhe-znaet-kak-gotovit-molodezhku-1671617/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/aleksey-yashin-v-fhr-horosho-otlazhena-rabota-trenerskih-kadrov-larionov-uzhe-znaet-kak-gotovit-molodezhku-1671617/
https://www.championat.com/hockey/news-4036279-kasatonov-horoshaja-programma-razvitija-hokkeja-i-opyt-larionova-pomogut-molodjozhnoj-sbornoj.html
https://www.championat.com/hockey/news-4036279-kasatonov-horoshaja-programma-razvitija-hokkeja-i-opyt-larionova-pomogut-molodjozhnoj-sbornoj.html
https://www.sports.ru/hockey/1085447354.html
https://allhockey.ru/news/show/384985-Kasatonov_horoshaya_programma_razvitiya_hokkeya_opyt_Larionova_pomogut_molodezhke


 

 

Сейчас он решил сам начать тренерскую деятельность. Молодежная сборная 
для него - хорошая ступень для роста в этом. Тренер для игроков - авторитет, в 
случае с Ларионовым, наверное, это авторитет вдвойне или втройне. Игоря 
уважают в нашей стране, в Европе, в мире. Очень хотелось бы, чтобы у него все 
хорошо сложилось в работе", - сказал Якушев "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-4036313-jakushev-molodjozhnaja-
sbornaja---horoshaja-stupen-dlja-rosta-larionova-uvazhajut-v-mire.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Романов - самый надежный молодой защитник из России. Он может стать 
вторым Дрю Даути (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2020) 
Но все будет зависеть от системы "Монреаля". 
Александр Романов покинул ЦСКА и подписал трехлетнее соглашение с 
"Монреалем". Молодой защитник выиграл регулярный чемпионат КХЛ и Кубок 
Гагарина, собственно, делать больше в нашей лиге и нечего. Практика 
показывает, что молодежь никакими деньгами не удержишь - они уезжают 
мечтой. 
"Мы очень рады подтвердить, что пришли к соглашению с Романовым. 
Александр - молодой, крепкий и очень надежный защитник, который полон 
решимости продолжить карьеру в НХЛ. Он является одним из наших молодых 
"проспектов", и мы твердо верим, что Романов станет важной частью нашей 
защитной бригады на долгие годы", - заявил генеральный менеджер "Монреаля" 
Марк Бержевен. 
Романов уезжает в Северную Америку в статусе одного из лучшего молодого 
защитника страны. У Александра есть габариты, хорошо играет по позиции, 
неплохое катание - не Эрик Карлссон, конечно, да и роль на площадке совсем 
иная.  
Какую роль будет выполнять Александр - вопрос. Из него могут сделать 
шикарного универсала, который будет подключаться в атаку, или же сделают 
домоседа. 20 лет - это, пожалуй, отличный возраст для корректировки своих 
игровых качеств, а адаптация к другой лиге пройдет легче, чем у того же Никиты 
Гусева. 
Один из генеральных менеджеров Восточной конференции НХЛ провел 
параллель между Александром Романовым и Дрю Даути: 
"Он похож на Дрю Даути. Многие генменеджеры и их ассистенты проводили эту 
параллель. Это значит, что он так же хочет брать на себя руководство игрой, 
участвовать во всех ее аспектах. Это вполне возможно, потому что у него 
хорошее катание. Сравнение с Алексеем Емелиным? Он намного лучше 
Емелина. Чем лучше хоккеист катается, тем лучше он контролирует дистанцию. 
Это сильная сторона Романова, а еще он гораздо лучше играет в атаке.Может, 
этого не видно по его статистике в КХЛ, но мы видели это на МЧМ. Там он 
постоянно поддерживал атаки". 
Романов был самым дисциплинированным защитником в составе ЦСКА 

https://www.championat.com/hockey/news-4036313-jakushev-molodjozhnaja-sbornaja---horoshaja-stupen-dlja-rosta-larionova-uvazhajut-v-mire.html
https://www.championat.com/hockey/news-4036313-jakushev-molodjozhnaja-sbornaja---horoshaja-stupen-dlja-rosta-larionova-uvazhajut-v-mire.html
https://allhockey.ru/news/show/384987-Yakushev_o_Larionove_molodezhnaya_sbornaya_horoshaya_stupen_dlya_rosta
https://www.sports.ru/hockey/1085448990.html


 

 

Если рассматривать Александра в КХЛ, то от него не ждали много очков. Самое 
важное для тренерского штаба ЦСКА было, чтобы соперники не набирали 
результативные баллы, когда Романов находится на площадке. За два сезона 
Александр набрал только 11 очков, проведя 94 матча за два сезона. 
Впечатляет другое: за два сезона у Александра всего 28 минут штрафа. В 
регулярном чемпионате-2018/2019 он стал самым дисциплинированным 
защитником в составе "Армейцев" Москвы. В "регулярке" -2019/2020 - вторым 
после Мэта Робинсона. Также стал 16-м по показателю полезности в КХЛ в этом 
регулярном чемпионате. 
Романов - это про надежность. Единственное, что нужно будет сделать 
"Монреалю" с игроком - грамотно задействовать Александра в атаке. В ЦСКА это 
делали очень неохотно, зато в составе молодежной сборной России на МЧМ - 
Валерий Брагин активно использовал игрока во всех аспектах игры. 
На МЧМ Романов был лучшим в составе сборной России 
Романов представлял сборную России на молодежных чемпионатах мира в 2019 
и 2020 годах. В 2019 году Александр стал вторым бомбардиром в составе 
сборной России, набрав 8 (1+7) очков. При этом, за все время турнира он ни разу 
не удалился, а его показатель полезности равнялся +12 (самый лучший в составе 
сборной России).  
В 2020 году показатель упал в два раза (стал +6), но Романов также стал самым 
полезным игроком в составе нашей сборной. В Чехии он набрал пять очков, став 
вторым бомбардиром-защитником в составе сборной России (первый - Егор 
Замула, у которого тоже пять очков, но две заброшенные шайбы).  
При этом, Александр заработал всего две минуты штрафа, став самым 
дисциплинированным защитником нашей сборной. Многие фанаты "Монреаля" 
во время МЧМ говорили, что парень не готов к НХЛ - много удаляется. Как мы 
видим, такой вывод ошибочный, который сделали болельщики клуба из Квебека 
на основе игры сборной, а не Александра. 
У Александра высокие шансы заиграть в НХЛ. Романов - один из самых 
надежных молодых защитников в мире, который великолепно играет по позиции 
и отлично чувствует дистанцию. 
Помимо этого, Александр хорош в атаке. Однако, этот компонент будет зависеть 
от системы "Монреаля". А именно, каким они видят Романова - универсалом или 
домоседом.  

https://allhockey.ru/article/show/384988-
Romanov_samyj_nadezhnyj_molodoj_zaschitnik_iz_Rossii_On_mozhet_stat_vtorym
_Drju_Dauti 

К заголовкам сообщений 

Во второй лиге Америки отменили сезон из-за коронавируса. Это 
приговорит НХЛ и поможет российскому хоккею (Sport24.ru, Москва, 11 
мая 2020) 
Где-то грустит Гэри Беттмэн. 
Удивительным образом разные виды спорта в эпоху пандемии коронавируса 
идут противоположными дорогами. В то время, когда футбольная Бундеслига 
уже объявила о возвращении 15 мая, а следом за ней готовится совершить 
камбэк английская АПЛ, в хоккее сворачивают сезоны последние выжившие 
лиги. Совет директоров АХЛ принял официальное решение не продолжать 
чемпионат. 
Первыми повиновались коронавирусу хоккейные лиги Европы. До последнего 
боролась, но все же сдалась в начале апреля КХЛ. Во всем Старом свете от 

https://allhockey.ru/article/show/384988-Romanov_samyj_nadezhnyj_molodoj_zaschitnik_iz_Rossii_On_mozhet_stat_vtorym_Drju_Dauti
https://allhockey.ru/article/show/384988-Romanov_samyj_nadezhnyj_molodoj_zaschitnik_iz_Rossii_On_mozhet_stat_vtorym_Drju_Dauti
https://allhockey.ru/article/show/384988-Romanov_samyj_nadezhnyj_molodoj_zaschitnik_iz_Rossii_On_mozhet_stat_vtorym_Drju_Dauti


 

 

запретительных мер отказались только в Белоруссии. Но нашим соседям и 
доиграть оставалось всего ничего, две стадии: полуфинал и финал. А когда 
коронавирус захлестнул Северную Америку, дошла очередь до юниорской CHL, 
студенческой NCAA и ECHL.  
Клубы АХЛ не проводили матчи из-за пандемии коронавируса с 12 марта. Также, 
как и НХЛ. Однако резонов во что бы то ни стало продолжать сезон у второй по 
силе североамериканской лиги не было. В отличие от ведомства Гэри Беттмэна, 
у АХЛ нет огромного телевизионного контракта, из-за несоблюдения которого 
клубы рискуют не менее колоссальными потерями.  
Если НХЛ одним из вариантов выхода из ситуации считает проведение 
оставшейся части сезона в одном или нескольких городах, то для АХЛ это не 
подходило изначально. Так как телевизионные доходы в лиге фарм-клубов 
незначительны, основная часть прибыли приходит от продажи билетов и 
сопутствующих товаров вроде еды, пива и атрибутики. Нет зрителей - нет и 
доходов. А возобновить игры с полными трибунами сейчас не решатся ни в одной 
стране мира. 
Обладатель Кубка Колдера определен не будет. Положение команд и статистика 
игроков заморожены на момент остановки сезона - 12 марта. Все это важно для 
распределения индивидуальных и командных призов. Но куда интереснее то, что 
будет дальше. И как отмена сезона в АХЛ повлияет на другие лиги и отдельно 
взятых игроков. Прежде всего, на тех, кто в данный момент собирается уезжать 
Северной Америки или, напротив, смотрит за океан.  
В отмененном сезоне АХЛ было заиграно 39 россиян. Теперь, когда наступила 
кое-какая ясность, они могут рвануть на родину. Разумеется, после того, как 
откроются границы. Решение о возвращении в Россию заблаговременно принял 
только Николай Голдобин. Де-факто он уже игрок ЦСКА. Недавно права на 
Германа Рубцова перешли от "Витязя" к СКА, а выступать он будет за "Сочи". Но 
были и те, кто брал паузу на раздумья. Артем Загидулин держал в неведении 
"Магнитку". Тоже самое касается и Андрея Чибисова. Михаил Воробьев не 
говорил ни "да", ни "нет" родному "Салавату Юлаеву". 
Разумеется, рынок АХЛ - это не только россияне. Зачастую легионерами именно 
из этой лиги подпитываются клубы КХЛ. Форварда системы "Торонто" Понтуса 
Оберга сватают в "Трактор". Потенциальный новичок "Йокерита" Хенрик 
Боргстрем большую часть минувшего сезона провел за фарм-клуб "Флориды". В 
конце концов, "Салават Юлаев" готов принять у себя Маркуса Гранлунда, не 
имевшего прочное место в составе "Эдмонтона". В теории отмена сезона в АХЛ 
должна облегчить работу российских менеджеров. 
Существует, разумеется, и обратный поток. Совсем недавно контракты за 
океаном подписали Дмитрий Семыкин и Арсен Хисамутдинов. Первый стал 
игроком "Тампы", а второй - "Монреаля". Но это только формально. В 
действительности же все понимают, что следующий сезон, когда бы они ни 
начался, оба проведут в АХЛ. Но сколько месяцев они вынуждены будут 
провести без хоккея? Семь? Восемь? Девять? Те, ко еще не подписали 
контракты, а только рассматривают варианты за океаном, должны это учитывать. 
Что-то нам подсказывает, что желающих взять пример с Семыкина и 
Хисамутдинова, будет немного. Поедут в Северную Америку только те, кому 
даны хоть какие-то гарантии в НХЛ. 
Здесь и сейчас доподлинно никто не знает, что будет с игроками на двусторонних 
контрактах, если сезон НХЛ продолжится. Травм не избежать, особенно после 
такого длительного простоя. А значит, в какой-то момент понадобится подмога 
из фарм-клуба. Но где ее взять? Не держать же игроков АХЛ при команде НХЛ 
на протяжении всего времени, пока будет доигрываться сезон. Тем более, что 



 

 

они к тому моменту будут лишены какой-либо игроков практики. Все это делает 
продолжение сезона в НХЛ абсурдным и маловероятным. Невозможно 
поддерживать на плаву каюту с VIP-персонами, если весь "Титаник" уже ушел 
под воду. АХЛ и НХЛ - сообщающиеся сосуды, и если один лопнул, то подобная 
судьба скоро ждет и другой.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-11-akhl-ofitsialno-otmenila-sezon-20192020-
iz-za-koronavirusa 

К заголовкам сообщений 

Сезон в Американской лиге отменен, следующий - под угрозой. Что теперь 
будет с 30 молодыми русскими хоккеистами? (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 12 мая 2020) 
Кому-то придется ждать без хоккея очень долго 
Сезон АХЛ, как и ожидалось, официально отменен - Американская лига не будет 
ни доигрывать регулярку, ни разыгрывать Кубок Колдера. Причина проста: если 
в НХЛ даже при проведении матчей без зрителей есть возможность заработать 
на оставшейся части чемпионата благодаря ТВ-контрактам, то для АХЛ 
отсутствие болельщиков на стадионе - недопустимый вариант. Без выручки от 
билетов и кейтеринга организация хоккейного матча во второй по рангу 
североамериканской лиге принесет клубам только убытки - проще вообще не 
играть. Причем это касается не только нынешнего, но и следующего сезона. 
В НХЛ планируют отодвинуть начало регулярки-2020/21 на максимально поздний 
срок, чтобы начать ее со зрителями. Сейчас речь идет о декабре. Вряд ли в такой 
ситуации АХЛ имеет шансы на возвращение раньше этого месяца (если только 
ситуация с коронавирусом в США не пойдет на поправку быстрее ожидаемого). 
Более того, старт НХЛ в декабре не гарантирует и камбэк АХЛ. По уже указанной 
причине - лучше вообще не открываться, чем терять деньги. А клубы 
Национальной лиги вряд ли станут деньгами помогать своим фармам, учитывая 
и без того неприятную финансовую обстановку. 
Отмена сезона АХЛ сейчас создает интересную ситуацию, которая может 
затронуть часть игроков этой лиги - причем лучших. В основе клубов НХЛ по 23 
хоккеиста - троих резервистов гипотетически, возможно, будет достаточно, 
чтобы завершить регулярку (и то не факт), но будет явно маловато для тех, кто 
собирается далеко пройти в Кубке Стэнли. А ведь еще и третий вратарь может 
пригодиться в любой момент - не надеяться же все время на экстренных 
голкиперов. 
Чтобы не остаться с неполным составом, клубам НХЛ в случае возобновления 
сезона нужно будет иметь дополнительных запасных. Но тут возникает 
проблема. Допустим, "Филадельфия" рассчитывает на центрфорварда Михаила 
Воробьева, который сыграл 20 матчей за основу "Флайерз" в этом сезоне, но так 
и не стал основным игроком команды. При этом, по нашим данным, Воробьев 
серьезно рассматривает вариант возвращения в "Салават Юлаев". В 
"Филадельфии" Михаил будет одним из первых запасных - но, допустим, что 
"Флайерз" доходят до финала Кубка Стэнли и играют вплоть до октября, а травм 
и других проблем в основе нет. И в такой ситуации россиянин сейчас пройдет 
тренинг-кэмп, просидит около трех месяцев в запасе и лишь потом сможет 
вернуться в Уфу, когда сезон в КХЛ (верим, что он-то начнется) уже будет в 
самом разгаре. В аналогичной ситуации может оказаться любой хоккеист, 
который сейчас намерен подписать контракт в европейских лигах. 
Куда глобальнее потенциальные проблемы со следующим сезоном. Чемпионаты 
во всех мировых лигах остановились в марте. Энхаэловцы могут сыграть с июля 
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до октября и начать новый турнир в декабре. В Европе планируют вернуться к 
хоккею в сентябре. Но есть игроки из АХЛ, которые не будут задействованы в 
НХЛ, но продолжать играть в Американской лиге в следующем сезоне. А также 
европейские хоккеисты, которые этой весной подписали контракты с 
энхаэловскими клубами на чемпионат-2020/21. Двум последним категориям, 
возможно, придется ждать девять месяцев, чтобы снова сыграть в хоккей. 
Но если, например, Михаил Григоренко или Артем Зуб подписывались 
"Коламбусом" и "Оттавой" под основу, то того же Василия Демченко "Монреаль" 
брал в первую очередь для АХЛ. Сколько придется ждать ему или Егору 
Коршкову из фарма "Торонто", контракт которого с "Мэйпл Лифс" действует до 
2021 года, если в США не вернут зрителей на трибуны, а АХЛ не начнет 
чемпионат даже в декабре? 
Потенциальные российские игроки АХЛ в сезоне-2020/21 
Список выше немного условный - возможно, кто-то из этих игроков вернется в 
Россию еще летом, кто-то пробьется в НХЛ, могут добавиться и другие 
хоккеисты, которые подпишут новые двусторонние контракты с энхаэловскими 
клубами. Но общее число будет 25-30 минимум - больше целой команды. 
Понятно, что держать игроков и не давать им шанса поиграть в хоккей никто не 
будет. Скорее всего, если НХЛ вернется, а АХЛ нет, то большинству игроков 
разрешат отправиться в Европу в аренду (если с местными лигами все будет в 
порядке). Правда, возникают новые вопросы. Многие ли клубы станут брать 
ахаэловцев, зная, что аренда может продлиться месяц-два? Станут ли вообще 
участвовать в таком клубы КХЛ, даже если дело будет касаться россиян? Или 
энхаэловские клубы вообще дадут своим проспектам возможность съездить в 
Европу сразу на сезон? 
Разумеется, подобный ахаэловский "локаут" нельзя сравнить по влиянию с теми, 
что случались в НХЛ - слишком разный средний уровень хоккеистов. Но 
определенное и немаленькое влияние на трансферный рынок в Европе нельзя 
исключать. И в России - в том числе. Уникальные последствия уникальной 
ситуации.  

https://www.sport-express.ru/hockey/reviews/kakimi-budet-posledstviya-otmeny-
sezona-v-ahl-1671713/ 

К заголовкам сообщений 

Русские хоккеисты, которые могут сбежать из Америки. Таинственный 
воспитанник ЦСКА, сменщик Кошечкина и другие (Sport24.ru, Москва, 11 
мая 2020) 
Набралось 12 кандидатов.  
Мы довольно часто пишем о российских хоккеистах, которые решили 
перебраться в Северную Америку. В последние два года таких становится все 
больше. Однако движение есть и в другую сторону. В обратном направлении, из-
за океана на родину, ежегодно возвращается несколько россиян. Большинство 
идут на этот шаг, так как теряют надежду закрепиться в НХЛ, едут в Россию за 
стабильностью и более высоким достатком. В это межсезонье после восьми лет 
в Америке возвращается Николая Голдобин. 24-летний игрок уже объявил о том, 
что договорился с ЦСКА о новом контракте. Однако сделка не может быть 
оформлена официально, пока не истечет нынешнее соглашение форварда с 
"Ванкувером". По плану оно должно было закончиться 1 июля, однако из-за 
остановки сезона и возможного его возобновления летом дата может сдвинуться 
на сентябрь. До этого момента Голдобин не сможет играть за армейцев.  
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"Может, у "Ванкувера" была ненависть ко мне". Голдобин - о переходе в ЦСКА, 
проблемах в НХЛ и жизни в Америке 
По этой же причине другие россияне, которые хотят вернуться в КХЛ, не спешат 
объявлять о своем решение. Многие сейчас только раздумывают и ждут, когда 
наступит ясность с сезоном в Америке. Мы составили список россиян из НХЛ и 
АХЛ, кто может в новом сезоне выступать на родине.  
Скорее всего вернутся 
Михаил Воробьев 
У нападающего системы "Филадельфии" в этом году истекает контракт новичка. 
За три года в США он так и не смог пробиться в НХЛ, хотя уезжал из "Салавата" 
в статусе молодой звездочки и блестящего партнера Кирилла Капризова. Ему 
давали не слишком много времени во "Флайерз", и в третьем-четвертом звеньях 
он так и не проявил себя. Карантин Воробьев проводит в родной Уфе, где у него 
недавно родился первый ребенок. Ряд источников сообщает, что 23-летний 
центрфорвард согласовал контракт с родной командой. Осталось дождаться 
даты, когда обо всем можно будет объявить официально.  
Артем Загидулин 
Год назад решение вратаря попробовать себя в системе "Калгари" многие 
восприняли как авантюрное. Загидулин был вторым голкипером за Кошечкиным 
в "Магнитке" и еще не заработал себе имя в России. За океаном адаптация у 
Артема проходила непросто, он играл в АХЛ и довольно много пропускал. В 30 
матчах регулярного чемпионата у него 89,8% отраженных бросков. У 24-летнего 
вратаря соглашение с "Флэймз" истекает по окончании сезона и, кажется, он 
хочет вернуться в Магнитогорск и вновь стать сменщиком Василия.  
Валентин Зыков 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович не раз говорил об интересе армейцев к 
своему воспитаннику. Валентин - один из самых загадочных и скрытных 
российских хоккеистов. Он долгие годы пытался пробиться в НХЛ, но ему 
постоянно что-то мешало. В "Вегасе" на его карьере поставили крест после 
допинговой истории. После отбытия дисквалификации Зыков не возвращался в 
основной состав "Голден Найтс". Интереса к нему за океаном нет, поэтому самый 
логичный шаг - вернуться в Россию.  
Раздумывают о возвращении  
Владислав Каменев 
Илья Воробьев говорил, что хотел бы видеть талантливого нападающего в 
составе "Металлурга". Тренер "Магнитки" даже звонил Владиславу и уговаривал 
его вернуться в Россию. Однако Каменев стоит на своем и хочет еще 
задержаться за океаном. Правда, его мотивы не ясны. В "Колорадо", где он играл 
в прошлом сезоне, ему не доверяли и давали минимум игрового времени. На что 
форвард рассчитывает дальше - решительно непонятно.  
Евгений Свечников 
"Ак Барс" очень ждет своего воспитанника в команде и готов был предложить ему 
неплохой контракт. Однако сторона игрока не спешит давать ответ и говорит о 
желании игрока остаться в Северной Америке. В этом сезоне, наконец-то 
оправившись от всех травм, Свечников провел лишь четыре матча за "Детройт", 
в которых не набрал очков. Совсем не понятно, зачем Евгений хочет остаться за 
океаном, если ему не доверяют даже в самом слабом клубе НХЛ.  
Андрей Чибисов  
В интервью Sport24 нападающий признался, что связывает свое будущее с НХЛ. 
Почти весь сезон Чибисов провел в фарм-клубе "Виннипега", но все-таки во 
второй половине чемпионата получил шанс в основе. Андрей собирается и 
дальше идти к своей мечте. Однако если "Джетс" не будут предлагать контракт 



 

 

(или он не устроит игрока), то тогда форвард вернется в "Магнитку", которая его 
ждет.  
"Новичку из России придется через многое пройти". Как из шахтерского города 
попасть в НХЛ - история Чибисова 
Илья Любушкин 
Среди всех защитников "Аризоны" Илья получает меньше всех. Игровым 
временем его тоже не жалуют, а в начале сезон он даже пропустил часть матчей. 
Вряд ли по окончании нынешнего чемпионата ему предложат хорошее 
соглашение. Однако Любушкин много раз говорил, что деньги у него стоят не на 
первом месте. При этом из "Локомотива" к нему еще не обращались. И даже если 
26-летний защитник надумает вернуться, большой вопрос, найдутся ли у 
ярославцев деньги под потолком или захотят ли они отдать на него права в 
другой клуб.  
Николай Прохоркин 
Хотел бы остаться за океаном и Прохоркин, но все будет зависеть от 
переговоров с "Лос-Анджелесом", которые пока не начались. Нынешний сезон 
Николай начал в АХЛ, где ему совсем не понравилось, однако потом его быстро 
подняли в основу. В "Кингз" он не портит картины, но и до роли лидера ему 
далеко. Предложение от СКА к форварду поступало, правда, до ясности с 
возобновлением сезона игрок отвечать на него не будет.  
Ринат Валиев 
За семь лет в Северной Америке у защитника набралось только 12 матчей в НХЛ. 
Последние сезоны он безвылазно сидел в фарм-клубах и получал совсем 
небольшие деньги. 25-летнему россиянину нужно было уже давно возвращаться 
на родину. В КХЛ права на него принадлежат "Ак Барсу", однако вряд ли он 
сейчас сможет пробиться в основу клуба. Придется начинать в Высшей лиге. 
Если, конечно, решится на возвращение.  
Возвращение маловероятно  
Герман Рубцов 
У нападающего действующий контракт с "Филадельфией", но в основе ему 
практически не доверяют. После обмена его прав из "Витязя" в СКА пошли 
разговоры о возможной аренде 21-летнего игрока. Однако клубы НХЛ очень 
редко отпускают на сезон своих хоккеистов в Россию. Ведь оттуда они могут и не 
захотеть вернуться.  
Клим Костин 
21-летний нападающий не первый год хочет вернуться в Россию, но 
действующий контракт с "Сент-Луисем" не позволяет это сделать. Руководство 
"Блюз" не намерено отпускать своего талантливого форварда, и вряд ли в это 
межсезонье клуб изменит свою позицию.  
Яков Тренин  
К нападающему, у которого истекает контракт с "Нэшвиллом", активно проявлял 
интерес "Трактор". Однако Тренин уже заявил, что пока не думает о возвращении 
в России и хочет продолжить выступление в Америке.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-11-kto-iz-rossiyskikh-khokkeistov-mozhet-
vernutsya-iz-ameriki--v-rossiyu 

К заголовкам сообщений 

Андрей Кареев подписал контракт с финским ТПС (Чемпионат.com, 
Москва, 11 мая 2020) 
Бывший голкипер уфимского "Салавата Юлаева" Андрей Кареев подписал 
контакт с финским клубом ТПС. Соглашение рассчитано на один сезон. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-11-kto-iz-rossiyskikh-khokkeistov-mozhet-vernutsya-iz-ameriki--v-rossiyu
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-11-kto-iz-rossiyskikh-khokkeistov-mozhet-vernutsya-iz-ameriki--v-rossiyu


 

 

Кареев перебрался в Уфу в 2017 году после сезона, проведенного в 
новокузнецком "Металлурге" и "Нефтехимике". В минувшем регулярном 
чемпионате КХЛ 25-летний вратарь провел 18 матчей, отразив 91,8% бросков 
при коэффициенте надежности 2,30. В плей-офф он провел два матча и отразил 
92,9% бросков при надежности 1,23. 
По итогам прошедшего регулярного чемпионата КХЛ уфимский клуб занял 
шестое место в турнирной таблице Восточной конференции. В первом раунде 
розыгрыша Кубка Гагарина подопечные Николая Цулыгина обыграли омский 
"Авангард" со счетом 4-2. 

https://www.championat.com/hockey/news-4036365-andrej-kareev-podpisal-
kontrakt-s-finskim-tps.html 

Похожие сообщения (11): 

• ИА Regnum, Москва, 11 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 11 мая 2020 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 11 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 11 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2020 

• ИА Regnum, Москва, 11 мая 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

"Сан-Хосе" подписал трехлетний контракт с форвардом системы СКА 
Ибрагимовым (Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2020) 
Клуб Национальной хоккейной лиги "Сан-Хосе Шаркс" объявил о подписании 
контракта новичка с российским нападающим Тимуром Ибрагимовым. Контракт 
20-летнего хоккеиста с клубом рассчитан на три сезона. 
"Шаркс" выбрали Ибрагимова в шестом раунде драфта НХЛ в 2019 году под 164-
м номером. Защитник является воспитанником хоккейной школы питерского СКА. 
В минувшем сезоне он выступал в ВХЛ за "СКА-Неву". В 35 матчах регулярного 
чемпионата Ибрагимов набрал 13 (5+8) результативных баллов при показателе 
полезности "+5". 
Напомним, из-за эпидемии коронавируса регулярный чемпионат Национальной 
хоккейной лиги приостановлен, точные сроки окончания перерыва неизвестны. К 
моменту паузы "Сан-Хосе" набрал 63 очка и занимает 15-е место в турнирной 
таблице Западной конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-4036451-san-hose-podpisal-trjohletnij-
kontrakt-s-forvardom-sistemy-ska-ibragimovym.html 

Похожие сообщения (7): 

• Sport24.ru, Москва, 11 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 11 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-4036365-andrej-kareev-podpisal-kontrakt-s-finskim-tps.html
https://www.championat.com/hockey/news-4036365-andrej-kareev-podpisal-kontrakt-s-finskim-tps.html
https://regnum.ru/news/2946065.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-11-eks-vratar-salavata-yulayeva-kareyev-zaklyuchil-kontrakt-s-finskim-tps
https://realnoevremya.ru/news/174345-kareev-iz-salavata-yulaeva-pereshel-v-finskiy-tps
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1188352_Eks_golkiper_Salavata_Karejev_prodolzhit_karjeru_v_Finlandii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1188352_Eks_golkiper_Salavata_Karejev_prodolzhit_karjeru_v_Finlandii
https://allhockey.ru/news/show/384989-Eks_vratar_Salavata_Kareev_mozhet_prodolzhit_kar_eru_v_Finlyandii
https://www.sports.ru/hockey/1085448167.html
https://regnum.ru/news/2945968.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/254923
https://www.championat.com/hockey/news-4036451-san-hose-podpisal-trjohletnij-kontrakt-s-forvardom-sistemy-ska-ibragimovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-4036451-san-hose-podpisal-trjohletnij-kontrakt-s-forvardom-sistemy-ska-ibragimovym.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-11-forvard-sistemy-ska-ibragimov-zaklyuchil-kontrakt-s-klubom-nkhl-san-khose
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1188414_Vospitannik_SKA_podpisal_trehletnij_kontrakt_s_San_Khose
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1188414_Vospitannik_SKA_podpisal_trehletnij_kontrakt_s_San_Khose
https://allhockey.ru/news/show/385004-San_Hose_podpisal_forvarda_sistemy_SKA_Ibragimova
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/vospitannik-ska-ibragimov-podpisal-kontrakt-s-san-hose-1671675/
https://www.sports.ru/hockey/1085451667.html


 

 

СМИ: Капризов не сможет дебютировать в этом сезоне НХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 12 мая 2020) 
Нападающий ЦСКА Кирилл Капризов, скорее всего, не сможет дебютировать за 
"Миннесоту Уайлд" в этом сезоне. Об этом сообщает The Athletic со ссылкой на 
источник в лиге. 
Ранее 23-летний форвард отказался заключать новый контракт с армейцами и 
рассчитывал подписать двухлетний контракт с "Миннесотой", чтобы 
дебютировать уже в этом сезоне в плей-офф. Однако по данным источника, 
Национальная хоккейная лига сообщила "Уайлд", что Капризов имеет "нулевой 
шанс" на то, что ему будет разрешено дебютировать в НХЛ этим летом, если 
прерванный из-за коронавируса сезон-2019/20 возобновится.  
Отмечается, что лига проинструктировала клубы о том, что все новые контракты 
с игроками, выбранными на драфте, или свободными агентами из академий, или 
европейских команд, должны начинаться с сезона-2020/21. 
Задрафтованный "Миннесотой" в 2015 году под 135-м номером Капризов в 
сезоне-2019/20 провел 57 матчей, в которых набрал 62 (33+29) очка.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-12-smi-kaprizov-ne-smozhet-debyutirovat-v-
etom-sezone-nkhl 

Похожие сообщения (4): 

• Sport-42.ru, Новокузнецк, 12 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 12 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Блогер просимулировал игру плей-офф КХЛ "Ак Барс" - "Салават Юлаев": 
победили казанцы (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 11 мая 2020) 
Хоккейный блогер Vobon провел компьютерную симуляцию серии плей-офф КХЛ 
между казанским "Ак Барсом" и уфимским "Салаватом Юлаевым". Серия 
завершилась победой казанцев со счетом 4:1. 
Блогер использовал компьютерную игру NHL. Изначально российских клубов в 
игре от студии EA не было, поэтому блогеру пришлось создавать их с нуля, 
используя встроенный редактор. Тем не менее, составы команд оказались 
максимально приближены к реальности. 
В финале конференции виртуальный "Ак Барс" вышел на казахстанский "Барыс", 
который ранее обыграл "Сибирь".  

https://www.tatar-inform.ru/news/sport/11-05-2020/bloger-prosimuliroval-igru-pley-off-
khl-ak-bars-salavat-yulaev-pobedili-kazantsy-5741920 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Ерыкалов: если у тебя нет мнения - будь добр, уйди из 
профессии (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2020) 
Великолепная пятерка и вратарь - далеко не все те люди, благодаря которым 
поклонники хоккея могут наслаждаться любимой игрой. AllHockey.Ru начинает 
цикл материалов, который познакомит читателей с теми, благодаря кому 
становятся реальностью невероятные матчи, без кого не могут обойтись игроки 
и с помощью кого мы узнаем все подробности о прошедших событиях. Героями 
рубрики станут люди разных профессий объединяет которых работа в хоккее. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-12-smi-kaprizov-ne-smozhet-debyutirovat-v-etom-sezone-nkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-12-smi-kaprizov-ne-smozhet-debyutirovat-v-etom-sezone-nkhl
https://sport-42.ru/news/detail/kaprizov-ne-smozhet-debyutirovat-za-minnesotu-v-etom-sezone/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kaprizov-ne-smozhet-debyutirovat-v-nhl-v-sezone-2019-20-1671718/
https://www.sports.ru/hockey/1085456609.html
https://www.tatar-inform.ru/news/sport/11-05-2020/bloger-prosimuliroval-igru-pley-off-khl-ak-bars-salavat-yulaev-pobedili-kazantsy-5741920
https://www.tatar-inform.ru/news/sport/11-05-2020/bloger-prosimuliroval-igru-pley-off-khl-ak-bars-salavat-yulaev-pobedili-kazantsy-5741920


 

 

Возможно что эти истории вдохновят вас выбрать в качестве места работы 
организацию, связанную с любимым видом спорта. 
Первый герой рубрики - один из ведущих российских хоккейных авторов Дмитрий 
Ерыкалов рассказывает о своем творческом пути и жизненных пристрастиях, а 
также о качествах, которые, на его взгляд, необходимы любому хоккейному 
журналисту. 
- С чего началось твое увлечение хоккеем? 
- Это было стечение обстоятельств. Я родился и вырос на улице Богдана 
Хмельницкого, где с 60-х годов стоит ЛДС "Сибирь" - Мекка новосибирского 
хоккею. Я прожил всю свою жизнь в пяти минутах от этого стадиона. Мой отец, 
которого сейчас уже нет в живых, занимался хоккеем. Он был защитником. Папу 
хотели позвать в воскресенский "Химик", но его не отпустила моя бабушка. 
Соответственно, он выбрал учебу, следя при этом за хоккеем. Я впервые попал 
на игру, когда мне было девять лет. Это была Высшая лига, где играли такие 
команды, как "Янтарь", "Кедр", о которых сейчас уже никто ничего не знает... 
Собственно, года с 1999-го я ходил на матчи "Сибири", как болельщик. 
Постепенно все это перетекало в другую деятельность. Когда ты смотришь 
хоккей, он становится тебе интересным, тебе хочется в нем разобраться, 
обсудить его и получить какую-то обратную связь. Таким образом, ты 
переходишь на новую стадию. Родись я в другом городе или на другой улице, 
возможно, все было бы по-другому.  
- У вас вообще спортивный район. Ты как-то рассказывал, что у тебя под окнами 
Александр Карелин выгуливал свою собаку. Довелось ли тебе пообщаться с 
легендарным борцом? 
- Да, был такой момент, когда мы находились в общей компании. Диалога один 
на один у нас с ним не было. Вообще да, Карелин жил рядом. В детстве я 
занимался греко-римской борьбой. Это было в те годы, когда Карелин был 
действующим борцом. Наш район довольно спортивный. Недалеко от хоккейного 
дворца находится волейбольная арена. Новосибирский "Локомотив" становился 
победителем Лиги Чемпионов. Карелин, конечно, глыба для Новосибирска, это 
наш самый известный спортсмен. Думаю, что в свое время больше борцов, чем 
у нас, было только на Кавказе.  
- Что послужило катализатором того, что ты захотел сократить это расстояние и 
попробовать себя в качестве журналиста? 
- Для меня пишущие и говорящие люди всегда были авторитетами. Я помню 
репортаж Юрия Голышака из Новосибирска в 2004-м году, когда он приехал на 
матч "Сибирь" - "Ак Барс". Он тогда написал цветастый материал в своем стиле 
с идеальным русским языком. Юрий - замечательный рассказчик. Наверное, в 
нем что-то есть от Довлатова. Я сохранил тот номер "Спорт-Экспресса" и 
постоянно его перечитывал. Мне всегда импонировал Василий Уткин в плане 
изложения мысли. Мне хотелось сделать что-то подобное, и я начал писать в 
блоге на "Спортс.ру" какие-то свои мысли. Это не было чем-то концептуальным. 
Сейчас блоги стали тематическими, они посвящены какой-то отдельной команде. 
Мне же нравилось просто изъясняться. Конечно, это была чистой воды 
графомания и не особо контролируемый поток мысли. Но с этого все и началось. 
Где-то, может быть, это было подражанием. Мне хотелось, чтобы мое мнение 
оставалось не только при мне. 
Я, кстати, не особо стыжусь своего раннего творчества. Когда на карантине 
приходится писать исторические материалы о том, что было десять-двадцать 
лет назад, и я натыкаюсь на свои тексты, то у меня нет такого, чтобы у меня рука 
тянулась к лицу. Надеюсь на то, что какое-то развитие есть. Но мысли: "Что же я 
написал!" у меня нет.  



 

 

- Помнишь ли ты свой первый матч, на котором ты отработал в качестве 
представителя прессы? 
- Честно говоря, у меня это уже вылетело из головы. Какое-то время я был на 
испытательном сроке. Тогдашний главный редактор "Чемпионата" Максим 
Лебедев набирал команду с улицы, потому что сайт тогда был в непростом 
положении. Многие ведущие авторы ушли, и появилась команда молодых ребят. 
Это был золотой состав "Чемпионата": Паша Панышев, Саша Рожков, Маша 
Роговская, Фарид Бектемиров... Все они были старше меня примерно на два 
года. Я пришел туда в 2010-м году, и мою кандидатуру Лебедев согласовывал с 
Кириллом Фастовским, который тогда переходил в "Сибирь". Они давние 
знакомые и советовались друг с другом насчет того, надежный я товарищ или 
нет. Честно говоря, я тогда и сам этого не знал.  
Помню, что в то время в Новосибирск приезжал "Ак Барс", который тогда был 
действующим чемпионом. И у меня было задание взять послематчевый 
комментарий. Я посмотрел игру, взял паузу и пошел домой, потому что у меня 
банально затряслись коленки. Волнение перехлестнуло и я понял, что не смогу 
взять интервью у Алексея Морозова - нынешнего президента КХЛ. Тогда я еще 
не знал, что есть масса журналистов, которые работают подставками для 
диктофона и, может быть, не задали ни одного вопроса за всю свою карьеру. Мне 
казалось, что это будет встреча с легендами один на один. В общем, я тогда 
отступил. Но это был первый и последний подобный случай, дальше все пошло 
плавно. Главным было понять, что это просто люди. Да, они выше тебя из-за 
того, что стоят на коньках в микст-зоне. Но не надо носить их на руках и 
боготворить. От этого будет только хуже. Вопросы будут слишком травоядными 
и слишком почтительными.  
- Каким был твой первый текст? 
- Часто бывает, что если людей из регионов пробуют в СМИ, то их просят 
написать текст об их команде. И я написал материал про "Сибирь" с очень 
банальным заголовком "Из Сибири с любовью". Он вышел в межсезонье, в нем 
был мой прогноз относительно того, что будет с командой в межсезонье. А вот 
второй и третий тексты были о драфте, на который выходил Владимир Тарасенко 
- связанный с "Сибирью" человек. Это были мои мысли о том, кого в каком раунде 
выберут. Тогда драфтовались Бурмистров, Зайцев, Кузнецов и Орлов. В то 
время моими основными темами были "Сибирь" и молодые игроки. Меня 
захватывала МХЛ, которая тогда была более сильной и крутой лигой в плане 
пиара и раскрутки, чем сейчас.  
В наше время, я считаю, что на драфт не нужно обращать внимание. Это 
раздутая структура, где в первых трех раундах клубы разбираются между собой 
на предмет того, кому какой игрок нужен, а ниже происходят исключительно 
агентские игры. Но тогда это было интересно. Так что, первые свои три текста я 
помню. А дальше, как говорится, понеслось. 
- Представителям прессы запрещают проявлять эмоции во время матчей. 
Трудно ли тебе, как болельщику "Сибири", сдерживать их? 
- На самом деле, это борьба. Я считаю, что это очень противоречивая история. 
Да, нам запрещено во время матчей проявлять эмоции. Но, когда я прилетаю в 
Москву и прихожу на игры, допустим, "Спартака", то вижу, как журналисты, 
которые на них работают, ведут себя как болельщики. Причем это касается как 
футбольного, так и хоккейного клуба. Что касается меня, то я с годами стал 
намного спокойнее относиться к игре. Переживаю только во время матчей плей-
офф, которых до недавнего времени в Новосибирске не было три года. С 
усмешкой смотрю на людей, которые пишут мне в комментариях, что я, якобы, 
топлю за "Сибирь". Но ведь я критикую Величкина не из-за того, что его 



 

 

"Металлург" когда-то выбил сибиряков из плей-офф. То же самое касается 
"Авангарда", который является эдаким врагом "Сибири". У меня много друзей в 
Омске, так что это все полная чушь.  
Вообще я считаю, что журналисту нужно обязательно быть болельщиком. Не 
понимаю, как может человек заинтересоваться спортом, если он никогда ни за 
кого не болел. Не представляю, откуда в нем может выбиться искра. 
Болельщиком нужно быть. Многие спрашивают, за кого болеют Василий Уткин 
или Юрий Дудь. Они об этом особо не говорят, но они являются поклонниками 
"Спартака" 1990-х годов. В работе журналиста важна страсть, которая сопряжена 
с болельщицкой натурой. Если страсти у тебя нет, то зачем ты здесь нужен? А 
объективности не существует, я в этом уверен. Журналистика - это про 
субъективизм и мнение. Если у тебя его нет - будь добр, уйди, пожалуйста, из 
профессии. Но свое мнение всегда нужно чем-то подкреплять. 
- Хоккейное сообщество признало тебя, в 2016-м году тебе вручили награду 
лучшему журналисту сезона "Золотое перо". Какой была твоя реакция, когда ты 
узнал о том, что ты стал ее лауреатом? 
- По понятным причинам, это не стало для меня неожиданностью. Редактор 
отдела хоккея на "Чемпионате" Алена Шилова мне обо всем сказала заранее. На 
самом деле, разговоры о том, что награду могут вручить мне, ходили еще за год 
до этого, но тогда был другой выбор. Я не живу прошлым, но не буду скрывать: 
для меня это "Золотое перо" очень важно. Это не показатель того, какой я крутой. 
Например, в своем Фейсбуке Александр Хаванов писал, что в нашей лиге 
награды получают лишь карманные журналисты. На самом деле, я много чего 
писал о КХЛ за свою карьеру и критиковал ее, но при этом всегда относился к 
ней с уважением. Наверное, я в этом плане все-таки не западник. Я патриот КХЛ, 
который критикует для того, чтобы сделать лигу лучше. Своей главной миссией 
я всегда считал указывать на болевые точки. Они могут быть неправильными. 
Может быть, их невозможно исправить. Но на них надо указывать для того, чтобы 
снять розовые очки. Эта награда была важна для меня с той точки зрения, чтобы 
доказать себе и другим, что вовсе не обязательно жить в Москве для того, чтобы 
делать хороший контент. Тем более в такой демократичной профессии, как 
журналистика, где достаточно иметь телефон и ноутбук с выходом в Интернет. 
Я стал первым человек, не живущим в Москве, который получил "Золотое перо". 
Необязательно ехать в Москву или Санкт-Петербург. Можно работать и 
развиваться у себя дома, где тебе комфортно.  
- Насколько часто тебя узнают в родном Новосибирске? 
- Такое бывает, но это не моя заслуга, ведь у нас хоккейный город. Самое 
интересное, что меня чаще всего узнают не как хоккейного автора "Чемпионата" 
или Sport24. Часто ко мне подходят с такими формулировками: "Это же вы 
комментатор "Сибири"?", хотя я уже давно не комментировал ее матчи. Иногда 
меня спрашивают: "Это же вы из "Сибири"?". Случается по-разному. Люди просто 
фиксируют то, что они где-то узнали. Как правило, со мной делают селфи. Селфи 
- это автограф XXI века. Хотя, у меня как-то был случай, когда я отдыхал в парк, 
и ко мне подошла девочка и попросила автограф. Я ей на дереве что-то 
начеркал. Это следствие того, что Новосибирск - максимально хоккейный город. 
Как и Омск, его можно назвать русской Канадой.  
Я не трачу много времени на телик. Я выхожу в эфир на пять минут перед матчем 
и иногда что-то вещаю в перерывах. Для меня это хобби, я за это деньги даже не 
получаю. Приятно, когда меня узнают таксисты и продавцы в магазинах. Самое 
интересное, что иногда я бываю более узнаваемым, чем хоккеисты, так как все 
их видят в форме и шлемах с визорами. Они этого заслуживают больше, чем я. 



 

 

- Часто ли у тебя спрашивают, в чем кроется секрет хорошего материала? Если 
он есть, то как бы ты его сформулировал? 
- Да, спрашивают, и давно. Мой друг Юра Землянов, работник пресс-службы 
"Сибири", какое-то время вел курс по спортивной журналистике в Новосибирском 
государственном университете, куда я ходил в качестве спикера. Иногда мне 
кажется, что спортивная журналистика интереснее, чем сам спорт. Секрет в том, 
что не надо бояться писать. Нужно больше писать. Не стоит ждать, когда тебя 
возьмут на условный "Чемпионат". Если говорить о стиле, то он приходит с 
опытом. Необходимо мнение. Без него ты пустышка. Если ты пишешь о чем- то 
популярном, то предъяви альтернативное мнение. Конечно, не нужно писать 
поперек всего. Но плыть по ветру - это очень банально. Что я понял с годами - 
объем текста не равен его качеству. Талант заключается не в том, чтобы 
написать огромный массив. Особенно это актуально в наше время, когда 
практически все потребляют информацию с телефона. Текст больше восьми 
тысяч знаков никто не будет читать, если только это не какое-то уникальное 
расследование или лонгрид. Высказывать мнение кратко - это талант. Тот же 
твиттер помогает это сделать.  
Второй момент состоит в том, что текст надо строить от заголовка. У меня 
бывало такое, что я написал текст, выплеснул свое мнение на страницу Word`a, 
а потом начинал искать какой-то обобщающий заголовок и понимал, что у всех 
этих двадцати тысяч знаков нет общей идеи. А когда ты сначала придумываешь 
заголовок, то ты понимаешь, что хочешь сказать. И от заголовка уже начинаешь 
разворачивать свое полотно. Важно не быть банальным в формулировках и 
мыслях и четко знать свою первоначальную идею, а не распылять ее в воздухе. 
- В чем кроются твои плюсы и минусы? 
- Я считаю себя продуктивным и трудоголиком. Я не ленюсь и не боюсь работать. 
Считаю, что я достаточно информированный и понимаю то, как устроен наш 
хоккей. Иногда читаешь чей-нибудь материал и понимаешь, что человек судит с 
точки зрения болельщика, не понимая, как все работает. Вдобавок я по 
образованию маркетолог, и поэтому я могу правильно подать текст. А из 
недостатков, наверное, отмечу то, что мне нужно больше читать. Например, за 
время самоизоляции я не прочел ни одной книги. Как-то у меня был случай, когда 
я после написания очередного материала решил открыть один из своих старых 
текстов, чтобы посмотреть на то, как я там говорил об описываемом явлении. И, 
сожалением для себя, обнаружил, что я написал о нем практически теми же 
словами. Из-за этого я немного расстроился, ведь у меня не получилось 
рассказать о нем что-то новое. Помимо этого, я не смотрю столько хоккея, 
сколько нужно. 
Когда-то я читал книги про хоккейную тактику для того, чтобы попытаться понять 
саму игру. Но потом я понял, что у нас это мало кому надо. Хотя, коллега Игорь 
Еронко недавно стал скаутом омского "Авангарда". Это достойная цель, ради 
которой себя можно образовывать. К сожалению, наверное, в российской 
хоккейной журналистике достаточно иметь уровень выше среднего. Если же ты 
прыгаешь выше, тебя зовут в хоккейные клубы. Правда, пока мало кому удалось 
туда попасть. Глубина познаний - это то, в чем мне надо развиваться. 
- Каким был твой самый забавный прокол? 
- Хороший вопрос... Обычно, когда его задают комментатором, у них всегда есть 
заготовки, потому что они знают о своих конфузах. Чаще всего, я замечаю их за 
коллегами. Уже сказал про товарища, который говорил в конце финала 
Олимпиады, что Россия ведет. Что касается меня, то я в начале своей карьеры 
часто называл игрока Вадима Краснослободцева Краснобородцевым. Таких 
ситуаций, когда я путал игроков в микст-зоне у меня не было. Ошибки в текстах 



 

 

у меня, конечно, встречались, но они редко были забавными. В ином случае я, 
может быть, составил бы из них какой-нибудь хит-парад.  
- Чем занимаешься сейчас на самоизоляции? 
- Стараюсь использовать это время для того, чтобы подтянуть английский язык 
и что-нибудь почитать, но пока что особо не получается. Кроме этого, я смотрю 
сериалы. С упоением посмотрел "Последнего министра" и "Колл-центр". Играю в 
PlayStation в НХЛ и НБА. Конечно, сейчас я очень жалею о том, что КХЛ так и не 
выпустила свой симулятор, хотя обещала это сделать в 2009-м. В общем, у меня 
типичная жизнь человека на самоизоляции.  

https://allhockey.ru/article/show/385005-
Dmitrij_Erykalov_esli_u_tebya_net_mneniya_bud_dobr_ujdi_iz_professii 

К заголовкам сообщений 

Харламов за детей со СМА. Второй период (Новая газета (novayagazeta.ru), 
Москва, 11 мая 2020) 
Сын знаменитого хоккеиста передал редакции "Новой" клюшки отца 
Сегодня в редакцию "Новой" приезжал гендиректор хоккейного клуба "Торпедо" 
из Нижнего Новгорода Александр Харламов. Совпадения неслучайны. 
Александр Валерьевич - сын знаменитого хоккеиста Валерия Харламова. Он 
привез в редакцию клюшку своего великого отца и передал ее Дмитрию 
Муратову - взамен клюшки Харламова-старшего из личной коллекции главного 
редактора "Новой", которую тот выставил на продажу как лот для помощи 
больному СМА Тимуру Дмитриенко. Клюшку тогда купил меценат за $100 тысяч, 
деньги ушли на "Золгенсму" - самое дорогое на сегодня лекарство в мире, его 
укол стоит $2,4 миллиона, но болезнь отступает после одного этого укола. Семье 
Тимура Дмитриенко, героя серии публикаций "Новой", удалось собрать эту 
огромную сумму. Укол ему сделали 7 апреля - Валерий Харламов сыграл тот 
матч за Тимура. 
Сын Харламова прочитал об истории Тимура Дмитриенко и клюшке отца в 
интервью Александра Головнина с Дмитрием Муратовым порталу Sports.ru, 
которое вышло на прошлой неделе. Харламов позвонил Головнину, и вот 
встреча в редакции. Александр Валерьевич Харламов - с клюшкой. 
На время карантина артефакт будет у Дмитрия Муратова. А после он снова 
выставит клюшку на аукцион в поддержку детей со спинальной мышечной 
атрофией. 
"Удивительная история, как это все возвращается тебе, - говорит Дмитрий 
Муратов. - Харламов сыграл за Тимура, теперь его потрясающий сын выходит во 
второй период снова биться за детей". 
Этот материал вышел благодаря поддержке соучастников 
Соучастники - это читатели, которые помогают нам заниматься независимой 
журналистикой в России.  
Вы считаете, что материалы на такие важные темы должны появляться чаще? 
Тогда поддержите нас ежемесячными взносами (если еще этого не делаете). Мы 
работаем только на вас и хотим зависеть только от вас - наших читателей. 

https://novayagazeta.ru/articles/2020/05/11/85334-harlamov-za-detey-so-sma-
vtoroy-period 

К заголовкам сообщений 

Стадионы просят спорта. Какие соревнования возобновятся в ближайшее 
время (ТАСС, Москва, 12 мая 2020) 
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Первой организацией, вернувшейся на большие спортивные арены, стал 
Абсолютный бойцовский чемпионат (UFC), который провел турнир в 
американском городе Джексонвилл (штат Флорида) благодаря поддержке 
местных властей, а также президента США Дональда Трампа. При этом само 
мероприятие прошло без зрителей, а спортсмены и другие участники турнира 
ежедневно сдавали медицинские тесты. При этом тест одного из спортсменов, 
Роналдо Соузы, дал положительный результат. 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ), приостановившая сезон на стадии плей-
офф, позднее решила досрочно завершить его без объявления победителя, 
аналогично поступили и многие ведущие европейские лиги, среди которых 
чешская, шведская, финская, швейцарская, немецкая и словацкая. Но зато уже 
известно, что КХЛ планирует начать новый сезон 2 сентября, то есть не меняя 
дат по сравнению с предыдущими годами. Хоккейная Лига чемпионов, в которой 
играют лучшие команды европейских чемпионатов, по предварительному 
расписанию начнется 6 октября. 
По-прежнему неопределенной остается ситуация в Национальной хоккейной 
лиге (НХЛ), сезон в которой также был приостановлен. На текущий момент 
руководство лиги отказывается от каких-либо преждевременных шагов. 
Известно лишь, что существует план, по которому в розыгрыше плей-офф 
нынешнего сезона при его возобновлении сыграют 16, 20 или даже 24 команды. 
Вместе с тем НХЛ уже объявила об отказе от традиционных выставочных матчей 
в Европе в 2020 году. 

https://tass.ru/sport/8448309 
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